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La Xunta recurre una normativa estatal sobre la 
flota pesquera  
El Ejecutivo autonómico considera que la normativa estatal invade competencias y dejaría sin ayudas 
europeas a 4.000 barcos gallegos 

 

REDACCIÓN | A CORUÑA La Xunta acordó ayer 
presentar un requerimiento de incompetencia ante el 
Estado por un real decreto sobre ordenación del 
sector pesquero al considerar que deja fuera de las 
aportaciones al Fondo Europeo de la Pesca a más 
de cuatro mil embarcaciones gallegas que faenan en 
aguas interiores.  
 
Así lo informó tras la reunión del Consello de la 
Xunta, el presidente del gobierno gallego, Alberto 
Núñez Feijóo, quien opinó que, "lamentablemente", 
presentan un nuevo recurso al decreto sobre 
ordenación del sector y adaptación al Fondo 
Europeo de la Pesca porque invade competencias 
de la Xunta y porque deja a barcos de Galicia fuera 
de las ayudas comunitarias.  
 
La Consellería do Mar, por su parte, considera que 
existen razones suficientes para el comienzo del 
procedimiento de conflictividad constitucional, ya 
que el decreto califica "indebidamente" como pesca 
marítima materias que son propias de ordenación 
del sector pesquero que corresponden a la 
comunidad gallega. De esta forma, "vulnera" lo 
dispuesto en la ley de pesca marítima del Estado y 
también las competencias de Galicia en desarrollo 
legislativo.  
 
La Xunta entiende que el artículo de la norma que regula el censo de la flota pesquera operativa es contrario 
al sistema de distribución de competencias que rige en España, ya que corresponde a Galicia el desarrollo y 
ejecución de las bases del Estado respecto al censo de barcos.  
 
La decisión del Ejecutivo gallego deriva de un informe realizado por la Asesoría Xurídica Xeral y de la 
Dirección Xeral de Relacións Intitucionais e Parlamentarias que señala que el capítulo IX del decreto, que 
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regula el censo de la flota pesquera operativa, es contrario al sistema de distribución de competencias, ya que 
corresponde a la comunidad gallega el desarrollo y ejecución de las bases del Estado.  
 
El análisis de la normativa del Gobierno central también considera que no se ajustan a derecho los artículos y 
anexos que establecen los documentos y modelos para el alta provisional en el censo de la flota pesquera 
operativa de buques de nueva construcción, importación y que proceden de otra lista. 
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La Xunta plantea al Estado un requerimiento de 
incompetencia por un decreto de ordenación del 
sector pesquero 

Advierte de que dejaría fuera de las ayudas del Fondo Europeo de Pesca a más de 4.000 embarcaciones gallegas 
de pesca 

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 26 Nov. (EUROPA PRESS) -  

   El Gobierno de Alberto Núñez Feijóo formulará al Ejecutivo estatal su sexto requerimiento de 
incompetencia en seis meses, en este caso contra el decreto estatal de ordenación del sector pesquero, 
el cual advierte que dejaría fuera de las ayudas del Fondo Europeo de Pesca a más de 4.000 
embarcaciones gallegas.  

   En la rueda de prensa posterior al Consello, el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, señaló 
que el decreto estatal "invade las competencias" autonómicas e "infringe la Ley Marítima del Estado". 
Asimismo, alertó de que supone "un castigo económico grave" para 4.200 embarcaciones que faenan en 
aguas interiores de Galicia. "Continuamos nuestra defensa de la Constitución y del Estatuto de 
Autonomía", aseveró. 

   La Xunta cree que el real decreto del 9 de octubre de este año califica "indebidamente" como pesca 
marítima materias que son propias de la ordenación del sector pesquero, de forma que "vulnera lo 
dispuesto en la propia Ley de Pesca Marítima del Estado" y también las competencias de la Comunidad 
gallega en cuanto a desarrollo legislativo y ejecución.  

   En concreto, el informe de la Asesoría Xurídica Xeral y de la Dirección Xeral de Relacións 
Institucionais e Parlamentarias señala que el capítulo IX del decreto, que regula el censo de la flota 
pesquera operativa, es contrario al sistema de distribución de competencias, ya que corresponde a la 
Comunidad gallega el desarrollo y ejecución de las bases del Estado.  

   Así, ve que no se ajustan a derecho los artículos y anexos que establecen los documentos y modelos 
para el alta provisional en el censo de la flota pesquera operativa de busques de nueva construcción, 
importación y que proceden de otra lista.  

SEXTO REQUERIMIENTO 

   Este es el sexto requerimiento de incompetencia que promueve el Gobierno de Feijóo desde su toma 
de posesión el pasado mes de abril, después del relacionado con una orden de subvenciones para 
realizar actividades para alumnos con necesidades de apoyo escolar, del impulsado por la gestión de 
residuos de actividades mineras, del presentado contra el Fondo de Reestructuración Ordenada 

 

Galicia
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Bancaria (FROB), del formulado contra la orden que convoca subvenciones para programas que 
favorezcan la integración de inmigrantes y del impulsado por una resolución para conceder ayudas a 
entidades y ONG que realicen actividades privadas relacionadas con el patrimonio natural y la 
biodiversidad.  

   El primero de estos requerimientos, sobre la orden de subvenciones en materia educativa, fue 
aceptado por el Gobierno central el pasado 24 de julio, al considerar que es posible mejorar la 
convocatoria. No obstante, en relación a la gestión de residuos mineros, la Xunta decidió, a mediados de 
septiembre, recurrir ante el TC el decreto estatal, después de que el Estado no aceptase sus quejas por 
invasión de competencias. 

   Sobre el FROB, ambas administraciones han abierto un periodo de negociaciones que, de momento, 
paralizó la intención del Gobierno gallego de recurrir ante el Alto Tribunal. Además, la semana pasada la 
Xunta anunció la presentación de un cuarto requerimiento contra la orden que convoca subvenciones 
para programas que favorezcan la integración de inmigrantes.  

   A ello hay que añadir el recurso contencioso administrativo que decidió presentar la Xunta contra la 
resolución del Estudio Estratégico Ambiental del Gobierno central que declara que gran parte de la costa 
gallega es apta para instalar parques eólicos marinos. 

   La Xunta creó el pasado mes de agosto una comisión de seguimiento, adscrita a la Dirección Xeral de 
Relacións Institucionais y Parlamentarias de la Consellería de Presidencia, que se encarga de la revisión 
de toda la normativa legal que pueda colisionar con las competencias propias de Galicia.  

   Por otra parte, el Tribunal Constitucional ya emitió una sentencia en la que da la razón a la Xunta y 
declara nulos 15 artículos del decreto estatal que regula la iniciativa de modernización de destinos 
turísticos maduros, al entender que la competencia afectada por el texto normativo corresponde a la 
comunidad. Este recurso había sido interpuesto por el anterior Gobierno bipartito. 

Página 2 de 2La Xunta plantea al Estado un requerimiento de incompetencia por un decreto de or...

27/11/2009http://www.europapress.es/noticiaprint.aspx?ch=00286&cod=20091126190611



PART FORANA | Medio Ambiente 

La cuenta atrás para salvar al atún rojo en Baleares 
Una zona de protección al sur de las islas podría recuperar la especie  
En cinco años puede desaparecer completamente  

«Hace un tiempo los atunes rojos venían a reproducirse al sur de las Islas». Este hecho que, en 
el actualidad, ocurre cada cierto tiempo cerca de Baleares, podría sonar a ciencia ficción en los 
próximos años. Desde hace diez años, la pesca industrial de esta especie está menguando los 
bancos hasta el punto de que «algunos científicos estiman que desaparecerá en unos cinco años», 
explica Celia Ojeda responsable de la campaña de océanos de Greenpeace España, que participó 
en unas jornadas sobre este tema en el Palma Aquarium. 

Una de las soluciones es la puesta en marcha de un santuario para el atún rojo en aguas del 
archipiélago: una zona en la que no se pueda pescar esta especie. Numerosos barcos procedentes 
de otros países y de la península vienen a Baleares a capturar atunes, cuando son aún pequeños, 
para trasladarlos a zonas de engorde situadas en Cartagena y al norte de Barcelona. 

Diferentes grupos ecologistas pidieron hace un par de años al Govern balear que instara al 
Gobierno central a hacer el santuario. El Parlament votó a favor de forma unánime. Dicha 
propuesta fue llevada al Senado y al Congreso que aprobaron una propuesta no de Ley que prohibe 
la pesca en esta zona. Sin embargo, el inconveniente surge en la letra pequeña. Una enmienda 
introducida por el Partido Popular obligaba a llegar a un acuerdo con los demás países del 
Mediterráneo con reservas de bancos de atún rojo. «Es muy difícil unir los intereses de un par de 
estados. Mucho más si son tantos, con diferentes propuestas sobre pesca», matiza Pastor. 

Los datos son bastante explícitos de la emergencia de la situación. En 2008 los científicos del 
Icat, organismo perteneciente a la ONU encargado de regular la pesca del atún rojo, dieron el 
permiso para capturar 15.000 piezas. Al final esta institución otorgó la venia para 22.500. Según 
Greenpeace el dato alcanzó los 70.000 atunes. 

«Llegará un momento que deberán cerrar las lonjas y parar la captura», aclara Xavier Pastor, 
director ejecutivo de Oceana en Europa. Pero, ¿los pescadores de baleares están de acuerdo con 
este santuario? Según recuerda Ojeda, los pescadores de las Islas no suelen pescar atún «y tienen 
problemas con los grandes barcos porque se llevan sus redes con lo que pierden mucho dinero y 
tiempo». 

La almadraba o el palangre son técnicas de pesca que también se han visto afectadas por esta 
industrialización. Cada vez más las empresas del sector necesitan capturar un alto número de 
piezas, que con estos métodos no pueden alcanzar sus cuotas. «La alta demanda de países como 
Japón ha aumentado la necesidad de grandes capturas», aclara Pastor. Además, la pesca ilegal ha 
crecido considerablemente hasta duplicar el número de capturas al año. 

Ante la falta de interés de los principales países pescadores del Mediterráneo, los científicos han 
comenzado a estimar cuáles serían las consecuencias de que el atún rojo se extinguiera. Esta 
especie se encuentra en la parte superior de la cadena trófica –relación alimenticia entre las 
especies marinas– y se alimenta de pequeños peces y moluscos. Con la posible desaparición 
aumentaría el número de herbívoros y la biomasa de los fondos marinos del Mediterráneo se 

Chema L. Espejo | Palma 
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alteraría considerablemente. «Esperemos que este escenario no ocurra, es difícil cuantificar los 
posibles daños. Todavía estamos a tiempo», concluyó Ojeda esperanzada. 
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MARITIMAS 
PORTADA CAMPO DE GIBRALTAR DEPORTES OCIO Y CULTURA ANDALUCÍA ACTUALIDAD OPINIÓN TV 

ALGECIRAS LA LÍNEA GIBRALTAR COMARCA CEUTA MARITIMAS PROVINCIA 

EuropaSur Campo de Gibraltar Maritimas Conil, Tarifa y Barbate se unen hoy en defensa del empleo en las almad

Conil, Tarifa y Barbate se unen hoy en 
defensa del empleo en las almadrabas  
El Parlamento andaluz aprueba la petición de un plan especial de apoyo al 
sector 

J. M. RUIZ / BARBATE | ACTUALIZADO 27.11.2009 - 01:00 
 

Representantes de los ayuntamientos de Conil, 

Barbate, y Tarifa, junto a miembros de la Diputación que se han constituido en una plataforma 

ciudadana, se reunirán hoy en el salón de plenos del Ayuntamiento de Barbate para consensuar 

una estrategia de trabajo que evite la pérdida de empleo y aumente las capturas de atún para 

el sector de las almadrabas. 

 

Las empresas almadraberas no pasan por su mejor momento al depender de las decisiones que 

se toman en estamentos como el ICCAT, la Unión Europea o el Ministerio de Medio Marino, lo 

que podría dejar en el desempleo a unos 200 trabajadores tras la reducción en la cuota de atún 

establecida para 2010. 

 

Desde este colectivo se está en sintonía con lo dicho por las empresas, acerca de que la cuota 

de 660 toneladas para las cuatro almadrabas es insuficiente, ponen como solución para los 

trabajadores "un nuevo reparto dado el número de trabajadores que tiene el sector de las 

almadrabas comparado con la flota industrial". Rafael Gomar, presidente del comité de empresa 

(UGT) apuntó que "los almadraberos no optan por reducir ningún puesto de trabajo, sólo que se 

suban las cuotas de pesca y que en el caso de que se dispongan de ayudas, éstas lleguen tanto 

a las empresas como a los trabajadores". 

 

Por otra parte, el pleno del Parlamento andaluz acordó ayer por unanimidad exigir al Gobierno 

andaluz que inste al Central a elaborar un plan específico de apoyo a las almadrabas y la pesca 

artesanal ante la reducción de las posibilidades de pesca. En la iniciativa, presentada por el 

PSOE-A, la Cámara pide que esta medida específica incluya un fondo económico adicional por 

parte de la Unión Europea mediante la asignación de fondos complementarios a la dotación del 

Fondo Europeo de la Pesca, primas a la retirada voluntaria de capacidades de producción y que 

el nuevo reparto de cuotas beneficie a la flota artesanal y a las almadrabas.  

0 comentarios 0 votos
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PROVINCIA 
PORTADA CÁDIZ DEPORTES OCIO Y CULTURA ANDALUCÍA ACTUALIDAD OPINIÓN TV TECNOLOGÍA

CÁDIZ EL PUERTO SAN FERNANDO CHICLANA PROVINCIA 

Diario de Cádiz Cádiz Provincia El Parlamento andaluz pide un plan de apoyo a la pesca artesanal  

El Parlamento andaluz pide un plan de 
apoyo a la pesca artesanal 
La Cámara insta a la Junta a demandar al Gobierno la puesta en marcha de 
un programa de ámbito comunitario en apoyo a este colectivo, a las 
almadrabas y a las empresas que basan su actividad en la producción del 
atún rojo 

EUROPA PRESS | ACTUALIZADO 26.11.2009 - 19:13 
 

El Parlamento andaluz aprobó hoy por unanimidad 

una proposición no de Ley del PSOE en la que se insta 

a la Junta a demandar al Gobierno que impulse, ante 

el Consejo y la Comisión de la Unión Europea, la 

puesta en marcha de una medida o programa 

específico de ámbito comunitario en apoyo de esta 

flota pesquera artesanal, las almadrabas y las 

empresas que basan su actividad económica en la 

producción de atún rojo, como consecuencia de la 

reducción de las posibilidades de pesca de esta 

especie a partir de 2010, que se deriva de las 

recomendaciones de la Comisión Internacional del 

Atún Atlántico (Iccat).  

 

En la iniciativa aprobada, que fue defendida por el diputado del PSOE José Blanco, también se 

demandaba que esta medida específica incluya un fondo económico adicional por parte de la 

Unión Europea mediante la asignación de fondos complementarios a la dotación del Fondo 

Europeo de la Pesca y primas a la retirada voluntaria y definitiva de capacidades de producción.  

 

Además, la Cámara solicitó que este programa recoja el establecimiento de ayudas a los 

pescadores y trabajadores del sector almadrabero afectados directamente por esta medida y un 

apoyo al desarrollo y la diversificación de las zonas costeras que dependen de la pesca del atún, 

asignando a los grupos de desarrollo pesquero un incremento en el marco financiero actual de 

su capacidad financiera.  

 

Asimismo, el Pleno pidió que en el nuevo reparto de cuotas que se establezca, tanto a nivel 

europeo como a nivel nacional, se beneficie especialmente a la flota pesquera artesanal y a las 

almadrabas por ser artes más respetuosas con el medio ambiente marino.  

 

Blanco indicó que en Andalucía la disminución de posibilidades de captura de atún rojo que se 

1 comentario 0 votos

Un pescador limpia una pieza de atún en 
la almadraba de Zahara de los Atunes. / 
Foto: EFE 
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producirá a partir de 2010 va a tener una incidencia «muy negativa» en la actividad económica 

y en los empleos que dependen actualmente de esta pesquería, en particular en la zona litoral 

de la provincia de Cádiz y el Levante almeriense, especialmente.  

 

Para paliar esta situación, consideró preciso la adopción a nivel comunitario de una intervención 

en apoyo a los sectores socioeconómicos afectados, dado que el Fondo Europeo de la Pesca 

2007-2013 no dispone de posibilidades para afrontar una situación extraordinaria, imprevista y 

con la dimensión que se ha indicado.  

 

Asimismo, recordó que en el ámbito de la Unión Europea, el atún rojo viene siendo objeto de un 

plan plurianual de recuperación, acordado en 2006, que incluye reducciones progresivas de los 

límites de pesca de esta especie. No obstante, las nuevas recomendaciones de Iccat van a 

provocar un «ajuste permanente» de capacidades de pesca por parte de la flota pesquera y de 

las almadrabas que dependen de esta pesquería, según dijo.  
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España pedirá el fin de la veda de la anchoa  
El Gobierno reclamará ante Bruselas la reapertura, de forma limitada, de la pesquería en la primavera del 
próximo año 

 

Oviedo,  
 
María José IGLESIAS  
 
Los cerqueros asturianos volverán a pescar anchoa 
en el golfo de Vizcaya esta primavera si antes el 
Ministerio de Medio Marino logra convencer a la 
Comisión Europea de que el caladero, cerrado 
desde hace cinco años, está recuperado. El secretario general del Mar, Juan Carlos Martínez Fragueiro, 
anunció ayer en Oviedo que España y Francia pedirán la reapertura «limitada» de la pesquería para el primer 
semestre de 2010.  
 
Martín Fragueiro explicó que aunque la campaña de prospección, promovida en el País Vasco, no es 
vinculante en Bruselas, los datos indican que las anchoas se extienden en 24.000 millas cuadradas y son más 
abundantes. Los pesqueros asturianos están expectantes ante la resolución que pueda adoptar la Unión 
Europea.  
 
El secretario general del Mar también valoró otros asuntos de actualidad. Sobre las posibilidades de la 
acuicultura en Asturias, Fragueiro indicó que se trata de una competencia de las autonomías, aunque el 
Ministerio ordena los planes nacionales destinados a la investigación y para los que se han dedicado 17,5 
millones de euros en los últimos cinco años. El secretario indicó que son las empresas las que deben 
presentar proyectos para su implantación.  
 
Respecto al cambio del Comisario de Pesca de la Unión Europea, destacó que las relaciones entre el 
Gobierno español y el maltés Joe Borg han sido «privilegiadas», con momentos «difíciles y otros más 
agradables». Medio Marino destinará en 2010 16 millones de euros a obras de protección del litoral asturiano. 
Entre ellas se encuentran trabajos en Navia y la primera fase de las playas del entorno de Luarca, con 2,8 y 
casi 5 millones de euros respectivamente. Se realizarán mejoras en la senda costera de Cudillero en 
Bañugues. El Ministerio trabaja con el Principado en el control de plantas invasoras en el litoral. Precisamente 
algunos de estos puntos fueron visitados ayer por el secretario general del Mar.  

Lne.es » Mar y Campo 

  

Barcos de cerco amarrados en el puerto de Avilés, en una 
imagen de archivo.  miki lópez 
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El Gobierno reclamará a la UE que se abra la 
pesca de anchoa en enero  
La flota gallega espera poder capturar al menos 7.000 toneladas de esta especie 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA España reclamará a la Unión Europea una apertura limitada de la pesquería 
de la anchoa en el Cantábrico a partir del 1 de enero de 2010 con la idea de mantenerla hasta los meses de 
mayo o junio, tal como había demandado el sector tras conocer que la biomasa de la especie se ha 
recuperado considerablemente respecto a la de los últimos cinco años.  
 
La posibilidad de que sea admitida la propuesta española es alta teniendo en cuenta el resultado de la 
campaña científica Juvena 2009 desarrollada en el mes de septiembre para verificar la abundancia de 
juveniles de anchoa. Los datos ofrecidos por los científicos demuestran que el índice de biomasa de juveniles 
es un 33% más alto que en 2005, año en el que se observó el mayor valor de todas las campañas Juvena 
anteriores, que se efectúan desde 2003.  
 
Las reservas actuales superan con creces el nivel de precaución -establecido en 33.000 toneladas- ya que se 
estima que los juveniles de anchoa son de entre 40.000 y 45.000 toneladas.  
 
Si la UE acepta la propuesta española -que también podría hacer Francia- respondería a la demanda de las 
flotas del Cantábrico y se abriría la posibilidad de pesca de anchoa para la flota de cerco gallega, que carece 
de ayudas económicas por la paralización de la actividad en el sector anchoero.  
 
Precisamente, la flota gallega considera viable la realización de la campaña de primavera con un cupo de 
7.500 toneladas. 
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El aplazamiento de la norma sobre redes y 
descartes: la decisión "adecuada"  

Así lo considera el MARM, que señala que esta 
decisión coincide con la propuesta de España 
de establecer un calendario para que los 
pescadores se adapten a la legislación, que 
quiere aumentar la amplitud de las mallas y 
modificar tallas mínimas. 

Madrid. 26/11/2009 
Belén Jiménez  

Una decisión "adecuada". Así ha calificado el director general de Ordenación 
Pesquera de la Secretaría General del Mar, Ignacio Gandarias, que la 
Comisión Europea paralice la normativa que afecta a redes y tallas pesqueras. 
 
Además, ha señalado a Efeagro, antes de la 67 Reunión de la Junta 
Nacional Asesora de Cultivos Marinos (JACUMAR), que se trata de una 
decisión que coincide con la posición de España de establecer un 
calendario para que los pescadores y armadores se adapten a la 
nueva legislación. 
 
La nueva normativa pretende aumentar la amplitud de las mallas para reducir 
los descartes en las redes y modificar las tallas mínimas del pescado que se 
puede desembarcar. Sin embargo, la presidencia sueca decidió paralizar 
las discusiones sobre este tema, ya que muchos países como España 
no aceptaban las propuestas de la CE por el alto coste que supone para el 
sector. 
 
MANTENER LOS TACS 
 
Sobre la reunión en diciembre para negociar los Totales Admisibles de 
Capturas (TAC) y cuotas para 2010, Gandarias ha indicado que el MARM 
intentará mantener las actuales, aunque habrá que hacer correcciones 
en determinados caladeros. 
 
También ha indicado, respecto a la posibilidad de que se produzca una 
apertura limitada de la pesquería de la anchoa, que los estudios científicos 
ofrecen "resultados alentadores". 
 
PUJANZA DE LA ACUICULTURA 
 
Además, el director general de Ordenación Pesquera ha presentado la nueva 
propuesta de Planes Nacionales de Cultivos Marinos para el próximo año, los 
cuales deberán ser aprobados por las comunidades autónomas por 
consenso. 
 
En el marco de este encuentro, también se celebra la sexta edición de la 
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Junta Nacional Asesora de Acuicultura Continental (JACUCON) para analizar 
el sector de la acuicultura continental con la colaboración de las 
comunidades y el sector pesquero español. 
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Secretaría General del Mar celebra las reuniones Jacumar y 
Jacucon en el marco del XIICNA 

Madrid 26/11/2009 - La Secretaría General del 
Mar presentó, ayer en Madrid, durante la 67 
reunión de la Junta Nacional Asesora de 
Cultivos Marinos (JACUMAR), la nueva 
propuesta de Planes Nacionales de Cultivos 
Marinos para el año 2010, que deberá 
aprobarse en consenso con las Comunidades 
Autónomas. 

En la inauguración, el Director General de 
Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio 
Gandarias, ha destacado “la pujanza de la 
acuicultura como una actividad económica a la 
que el Gobierno de España continuará 
apoyando para fomentar la competitividad y 
fortaleza de este sector, ya sea a través de la 
transferencia de los conocimientos obtenidos 
en la investigación de los sistemas de cultivo y 
la incorporación de nuevas especies; la gestión 
ambiental y sanitaria; la apuesta por la calidad 
y la seguridad alimentaria”. 

Según informó el MARM, a lo largo 
de la jornada matinal, los 
representantes de las Comunidades 
Autónomas y del ministerio han 
abordado las conclusiones de la 
Comisión Técnica de la JACUMAR, 

GUIA SECTOR PROVEEDORES LEGISLACION SERVICIOS
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que contemplan la propuesta de reforma de los planes de cultivos futuros, cuyo documento recoge las aportaciones 
realizadas por las Comunidades Autónomas al primer borrador. 

Gandarias presentó además las conclusiones del Foro sobre Planes Nacionales de Cultivos Marinos, celebrado el pasado 
mes de octubre, y que tuvo como objetivo dar a conocer al sector los trabajos y resultados de los mismos. 

Detallan que esta reunión ha permitido, entre otros asuntos, informar sobre la resolución de la convocatoria de 2009 de los 
Premios JACUMAR de investigación y de implantación de sistemas de gestión medioambiental. Asimismo, han tratado la 
aplicación del reglamento sobre el uso de especies exóticas y la situación del proyecto de reglamento relativo a la acuicultura 
ecológica. 

Por otro lado, durante la sesión de la 
tarde, se desarrolló la 6 edición de la 
Junta Nacional Asesora de 
Acuicultura Continental (JACUCON), 
constituida en 2002, para analizar y 
coordinar el desarrollo del sector de 
la acuicultura continental con la 
colaboración de las Comunidades 
Autónomas y del sector productor. 

Durante la JACUCON se presentaron 
los trabajos previos al informe anual 
para la Organización para la 
Conservación del Salmón del 
Atlántico Norte (NASCO), y se 
informó sobre la próxima orden de 
convocatoria para 2010 de ayudas al 
desarrollo tecnológico pesquero y 
acuícola, en la que se contempla una 
línea de actuación orientada a 
“Planes para la mejora de la 
acuicultura”. 
 
Imagen 1: Ignacio Gandarias ayer durante la inauguración. 
Imagen 2: Reunión JACUMAR ayer. 
Imagen 3: Reunión JACUCON ayer. 
© misPeces.com 
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 SGM presenta nueva propuesta de planes nacionales de cultivos marinos 
para 2010     

 27-11-2009 

 

El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, ha expuesto la propuesta de 
aprobación de los nuevos planes nacionales para 2010, así como un documento de reforma de los planes 
futuros.  
 
La Secretaría General del Mar ha presentado, en Madrid, durante la 67ª reunión de la Junta Nacional 
Asesora de Cultivos Marinos (JACUMAR) la nueva propuesta de Planes Nacionales de Cultivos Marinos para 
el año 2010, que deberá aprobarse en consenso con las Comunidades Autónomas.  
 
El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, ha significado, en el acto de 
inauguración de esta edición, la pujanza de la acuicultura como una actividad económica a la que el 
Gobierno de España continuará apoyando para fomentar la competitividad y fortaleza de este sector, ya 
sea a través de la transferencia de los conocimientos obtenidos en la investigación de los sistemas de 
cultivo y la incorporación de nuevas especies; la gestión ambiental y sanitaria; la apuesta por la calidad y 
la seguridad alimentaria.  
 
A lo largo de esta jornada matinal, los representantes de las Comunidades Autónomas y del Ministerio de 
Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino han abordado las conclusiones de la Comisión Técnica de la 
JACUMAR que contemplan la propuesta de reforma de los planes de cultivos futuros, cuyo documento 
recoge las aportaciones realizadas por las Comunidades Autónomas al primer borrador.  
 
El Director General de Ordenación Pesquera del MARM, Ignacio Gandarias, ha presentado las conclusiones 
del Foro sobre Planes Nacionales de Cultivos Marinos, organizado por la Secretaría General del Mar el 
pasado mes de octubre que tuvo como objetivo dar a conocer al sector los trabajos y resultados de los 
Planes Nacionales que financia el MARM a través de la JACUMAR.  
 
Esta reunión ha permitido informar sobre la resolución de la convocatoria de 2009 de los Premios 
JACUMAR de investigación y de implantación de sistemas de gestión medioambiental, ha tratado la 
aplicación del reglamento sobre el uso de especies exóticas y de la situación del proyecto de reglamento 
relativo a la acuicultura ecológica; y ha incluido una evaluación de las actuaciones desarrolladas por la 
Fundación Observatorio Español de Acuicultura, de la que es patrono el MARM.  
 
La Secretaría General del Mar, a través de la Subdirección General de Economía Pesquera, ha emitido un 
informe de las actuaciones impulsadas para la mejora de la calidad, el control de higiene de la producción 
primaria, la reforma de la Organización Común de Mercados y los estudios sobre el mercado de la dorada 
y la lubina.  
 
En el marco de este encuentro, esta tarde se celebra la 6ª edición de la Junta Nacional Asesora de 
Acuicultura Continental (JACUCON), constituida en 2002, para analizar y coordinar el desarrollo del sector 
de la acuicultura continental con la colaboración de las Comunidades Autónomas y del sector productor 
español.  
 
Durante la JACUCON se presentarán los trabajos previos al informe anual para la Organización para la 
Conservación del Salmón del Atlántico Norte (NASCO), y se informará sobre la próxima orden de 
convocatoria para 2010 de ayudas al desarrollo tecnológico pesquero y acuícola, en la que se contempla 
una línea de actuación orientada a "Planes para la mejora de la acuicultura".  
 
Fuente : FROM  
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Los bateeiros reclaman a la Junta de Cultivos 
Marinos que rechace las analíticas europeas 
El sector acude dividido a la reunión de Madrid  

 

MANUEL MÉNDEZ - AROUSA Los bateeiros 
gallegos volvieron a desplazarse a Madrid, esta vez 
para asistir a la reunión de la Junta Nacional 
Asesora de Cultivos Marinos (Jacumar), un órgano 
del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino al que se pide apoyo para frenar las nuevas 
analíticas de biotoxinas que propone la Comisión 
Europea (CE). 
En Jacumar, donde tienen voz los órganos gestores 
de la acuicultura en las diferentes comunidades 
autónomas, los mejilloneros gallegos dejaron 
patente tanto su división –con dos frentes 
claramente diferenciados– como su profunda 
preocupación por un mismo asunto, ya que a pesar de sus peleas internas, absolutamente todos los 
productores temen que los nuevos niveles de control de biotoxinas provoquen la desaparición tanto de este 
sector como del marisquero. 
Opmega y Federación Norte presentaron en Jacumar sus propias reclamaciones, las cuales se suman e 
incluso son coincidentes en el fondo con las demandas que desde hace meses plantea la Asociación Virxe do 
Rosario. Esta entidad también estuvo ayer en Madrid, y lo hizo compartiendo equipo y estrategia con Muros-
Esteiro, Aimex, Rianosa, Amarxa, Illa, Amegrove y Agame, es decir, el grupo de entidades que tratan de crear 
una nueva asociación de ámbito europeo para defender los intereses del sector gallego. 
Con la representación del 65% de las bateas, estas entidades plantearon en Jacumar que "no hay motivo 
para sustituir el método actual de análisis por otro que se pretende imponer como método de referencia a 
pesar de que ni siquiera se ha validado científicamente". 
Imponer ese cambio "obedece al interés de algunos países –como Alemania– donde la producción de mejillón 
resulta testimonial y a los que no importa lo más mínimo aprobar criterios que perjudiquen a países o regiones 
productoras como Galicia", dice el informe presentado ayer por Agame en nombre propio y de las entidades 
que integran su grupo. 
En el mismo documento, que como se aprecia resume el malestar mostrado por una parte del sector en las 
últimas semanas, se hace constar también que "más perplejos estamos los bateeiros al tener conocimiento de 
que, en caso de aplicarse el nuevo método analítico, sólo tendrá validez para los países comunitarios, es 
decir, que los productores europeos tendríamos que someternos a unos análisis más restrictivo que 
competidores como Chile, Perú o China, lo cual va a provocar la desaparición de las más de 120.000 
personas que viven directa o indirectamente del sector mejillonero y marisquero de Galicia". 
En su férrea defensa del sistema analítico actual, los mejilloneros agrupados en torno a Agame, Virxe do 
Rosario, Illa y Amegrove aprovecharon su intervención en Jacumar para destacar que el bioensayo empleado 
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Un análisis de biotoxinas marinas con el sistema actual. // I. 
Abella  
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en Galicia desde hace cinco décadas "ha dado resultados muy positivos, y prueba de ello es que durante ese 
tiempo no se ha registrado ningún episodio tóxico que afectara al consumidor", tal y como indican también en 
sus informes las consellerías de Mar y de Sanidade. 
Dice Javier Blanco, presidente de Virxe do Rosario, que "hay que agradecer el papel de Agame, que 
voluntariamente cedió a las demás entidades parte de la representación que tiene en Jacumar, lo cual 
demuestra que la asociación o confederación que tratamos de poner en marcha puede hacerse realidad". 
Esto, a su juicio, es muy positivo, "pues aunque frenar los nuevos análisis parece casi imposible y en Jacumar 
nos dicen que tenemos la batalla casi perdida, hay otro muchos asuntos que nos afectan y que debemos 
afrontar unidos". 
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El cambio de analíticas monopoliza el encuentro de bateeiros en la Jacumar  
 
lorena ferreño > vILAGARCÍA 
El cambio de analíticas y de niveles de biotoxinas 
monopolizó ayer en Madrid la LXVII Junta 
Nacional Asesora de Cultivos Marinos (Jacumar) a 
la que asitió una amplia representación del sector 
bateeiro gallego que expuso sus principales 
preocupaciones sobre el futuro de la actividad.  
 
La medida impulsada desde Bruselas para un 
cambio de método analítico y la reducción de los 
niveles de toxinas centró las conversaciones y las 
propuestas presentadas por las organizaciones 
mejilloneras. Opmega, Arousa Norte, Agame, 
Consello Regulador do Mexillón de Galicia y 
representantes de la agrupación europea de 
productores asistieron al encuentro con varias ideas 
por escrito que redundaban en la defensa del 
bioensayo del ratón y rechazaban el método 
químico. “Desde siempre el método de detección de las biotoxinas fitoplanctónicas acumuladas en 
bivalvos filtradores ha sido el bioensayo del ratón, este método garantiza sobradamente la seguridad 
alimentaria, prueba de ello es que hasta el momento no se ha dado nunca un caso de intoxicación”, se 
apuntaba desde el escrito elaborado conjuntamente entre Arousa Norte y Opmega. Asimismo, en este 
planteamiento por escrito no dudaron en apuntar a terceros países como Alemania como los 
culpables en cieto modo de que este método se imponga de una manera casi irreversible. Asimismo, 
no dudaron en apuntar a los beneficiarios de este cambio de sistema. “Una vez más la producción 
comunitaria se encuentra ante una agravio comparativo frente a terceros países como Chile y la 
entrada en la Unión Europea de ese mejillón supondrá una dualidad de métodos de análisis”, apuntan 
en el escrito las dos agrupaciones mayoritarias del sector bateeiro. 

Los responsables autonómicos y estatales que presidieron la junta se mostraron poco optimistas ante 
la posible “frenada” del método impulsada desde la UE. Aseguran que será “moi difícil cambiar el 
sentido del voto político, pero non nos rendiremos e seguiremo loitando por algo que nos parece 
xusto”. 

Pero no fue el único tema que trataron durante el encuentro. La cita sirvió también para exponer su 
malestar por la reducción de las edad de jubilación de los mejilloneros. Hasta el momento al sector 
se le aplicaba el 25% del coeficiente como al resto de la pesca y ahora el ISM lo ha pasado al 10%, 
todo ello sin haber mediado un cambio normativo, lo que supone que deberán de trabajar tres años 
más. “Creemos que no hay una causa objetiva para distinguir, como nuNca se había hecho, la edad 
de jubilación de un marinero de la de un mejillonero, ya que ambos trabajan en barcos y en 
condiciones similares”, apunta el escrito. 

 
 
 
 
 
 

El cambio de método de análisis de toxinas 
afectaría negativamente en el sector bateeiro.  
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Bilbao acoge mañana una jornada sobre la reforma 
de la política pesquera común 

   BILBAO, 26 Nov. (EUROPA PRESS) -  

   La consejera de Medio Ambiente, Planificación Territorial, Agricultura y Pesca del Gobierno vasco, 
Pilar Unzalu, inaugurará mañana en Bilbao una jornada sobre el 'Libro Verde', la "Reforma de la Política 
Pesquera Común", a la que asistirá cerca de un centenar de representantes de gobiernos autonómicos y 
de la administración central, así como de instituciones comunitarias.  

   El encuentro, que dará comienzo a las 9.30 horas en el Palacio Euskalduna de Bilbao, contará también 
con la participación de sindicatos, centros de formación y de investigación relacionados con el sector 
pesquero y servirá para debatir sobre la posición que ha de definir España para finales de año ante el 
"Libro Verde" para el mantenimiento de una actividad pesquera sostenible desde el punto de vista 
económico, social y medioambiental. 

   Entre los asistentes figura, además de la consejera vasca y el viceconsejero de Pesca, Jon Azkue, el 
secretario general del Mar, Juan Carlos Martín Fragueiro; el director de Acuerdos Internacionales y 
Mercados de la dirección de Asuntos Marítimos y Pesca de la UE, César Debén; la directora general del 
FROM, Isabel Fernández; el director general de Estructuras Pesqueras, Ignacio Gandarias; el presidente 
de la Sección de Pesca de la ETF (European Transport Workers Federation), Juan Manuel Trujillo; y la 
directora del Instituto Social de la Marina de Gipuzkoa y Bizkaia, Mercedes Jauregui. 

 

País Vasco
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El From pide a los armadores 
que justifiquen por qué 
quieren una promoción de la 
merluza fresca 
S.S. 27/11/2009  

Nunca ha sido tan 
barato comer 
pescadilla o 
merluza fresca en 
casa como 
durante los 
últimos meses. 
Principal soporte 
económico del 
sector pesquero 
mariñano, sus 
cotizaciones 
medias en las 
lonjas de la 
comarca han 
caído un 38% 
desde el 2001, 
rebaja que 
también se ha 
traducido en las 
pescaderías. Durante las Xornadas Técnicas de Pesca de 
Celeiro, un conocido armador preguntó por qué el From no 
promociona la merluza fresca con una campaña similar a la 
actual del pescado congelado. María Isabel Hernández 
Encinas, secretaria general del From, respondió emplazando 
a las organizaciones del sector a solicitar la promoción 
publicitaria, pero justificando su necesidad con datos sobre 
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«precios, márgenes comerciales...». 

Ante un auditorio formado por profesionales de la pesca, 
Hernández Encinas no tuvo reparos en admitir que la 
merluza «llega a valer menos que la sardina, pese a que es 
la especie más comercializada» en toda España. No 
obstante, hizo hincapié en que el From dedica «el mismo 
dinero» a promocionar la pesca fresca, la congelada, las 
conservas y los productos de la acuicultura. 

El congelado sube 

En su documentada intervención en Celeiro, la secretaria 
general del From mencionó estadísticas que demuestran que 
durante los dos últimos años las ventas de pescados 
congelados pasaron de 10,9% al 18,4%, mientras las de 
frescos descendieron del 45,2% al 39,6%. 

Los estudios sobre hábitos de consumo también revelan que 
el pescado fresco sigue comprándose en las pescaderías 
tradicionales, donde comienza a descender porque 
aumentan los clientes que lo adquieren en supermercados. 
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Vigo prueba conservantes naturales para el 
pescado capturado en Gran Sol 
El foro "Lonxa de innovación do mar" reúne a investigadores y al sector productivo de la pesca, la 
acuicultura y la transformación  

 

P.PIÑEIRO - VIGO El sector pesquero vigués en 
colaboración con el Instituto de Investigaciones 
Marinas y la Universidad de Santiago tiene en 
marcha un estudio hasta el próximo otoño que 
pretende probar nuevos conservantes naturales 
para la pesca de Gran Sol. Se trata de un producto 
integrado por varios compuestos naturales como el 
ácido cítrico, ascórbico o láctico para aplicar en 
fresco. 
A tal investigación se refirió ayer Bibiana García, del 
departamento Innovapesca de la Cooperativa de 
Armadores de Vigo, en el foro "Lonxa de innovación 
do Mar", organizada por la Fundación Empresa 
Universidad (Feuga) y que reunió en el centro social de Caixanova en Vigo a investigadores y representantes 
del sector productor, desde la pesca extractiva a la acuicultura, pasando por la transformación d eproductos 
del mar. 
Según García, el estudio en marcha, aún en fase de simulación en laboratorio y que se probará a bordo –a 
comienzos de 2010– de dos buques arrastreros gransoleros, indaga métodos de aplicación del producto en 
las principales especies de interés comercial para la flota viguesa, como merluza, rape y gallo, además de 
lirio, una especie cuya rápida degradación le impide llegar a puerto con la calidad necesaria para lograr un 
precio rentable para los armadores. Entre los métodos de aplicación en estudio están añadir el nuevo 
conservante al hielo con el que se refrigeran las capturas en la bodega del barco o la inmersión del pescado 
en el producto con agua de mar antes de la refrigeración. 
García señaló que la mejora principal del nuevo conservante, que "no añadirá sabor ni olor" sino que sólo 
"ayudaría a mantener mejor el producto", sería reducir la pérdida de valor comercial de algunas capturas en 
Gran Sol por el tiempo transcurrido entre la captura y la llegada a puerto, especialmente las primeras pescas 
de cada marea. 
En el el foro de ayer, inaugurado por Juan Maneiro, de la Consellería do Mar, intervinieron, entre otros, Juan 
Manuel Liria, presidente de la Plataforma Tecnológica Española de la Pesca y la Acuicultura; Santiago 
Cabaleiro, gerente del clúster de Acuicultura; Carlos Ruiz, de Anfaco, o los investigadores universitarios Jesús 
Torres, Juan Manuel Freire, Fernando Vázquez, Paulino Portela, Juan Luis Barja. 

farodevigo.es » Economía 

  

Barcos de la flota de Gran Sol, amarrados en el puerto 
pesquero de Vigo. // Fdv  
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El Comisario de Pesca dice que la UE 
quiere contrarrestar las desventajas 
de las rup 

 

Santa Cruz de Tenerife, 26 
nov (EFE).- El comisario 
europeo de Pesca y 
Política Marítima de la 
Unión Europea (UE), Joe 
Borg, dijo hoy que la UE 
quiere ser consciente de 
las desventajas de las 
regiones ultraperiféricas 
para tener en cuenta los 
problemas que originan y 
tomar decisiones que 
sirvan para 
contrarrestarlas. 

Joe Borg habló de este 
modo en rueda de prensa 
tras reunirse con el 
presidente del Gobierno de 
Canarias, Paulino Rivero, 
con motivo de su visita de 
dos días al Archipiélago 
canario. 

El presidente canario 
destacó la importancia que 
para Canarias y para las 
regiones ultraperiféricas 
tienen el hecho de que los 

responsables de la Comisión Europea conozcan de cerca la realidad de los territorios más 
alejados y sus problemas, que son diferentes a los del continente. 

El comisario europeo de Pesca y Política Marítima de la Unión Europea lamentó no haber viajado 
antes a Canarias y comentó que hace aproximadamente un mes se reunió en Bruselas con la 
consejera de Pesca del Gobierno canario, Pilar Merino, con quien habló de las realidades tanto 
pesquera como marítimas y de las dimensión de las regiones ultraperiféricas en las políticas de la 
Comisión Europea. 

Joe Borg aseguró que tanto para la Unión Europea como la Comisión y otros órganos es 
importante visitar Canarias y las regiones ultraperiféricas para disponer de información de primera 
mano sobre sus cuestiones específicas. 

El comisario europeo comentó que con el presidente canario también habló hoy de la reforma de 
la política pesquera común y de la conferencia que mañana tendrá lugar en Lanzarote, y sobre 
todo de cómo afecta a las regiones ultraperiféricas y cómo deben tenerse en cuenta estas zonas 
en la modificación. 

Otra cuestión de la que hablaron el comisario y el presidente canario fue de las políticas de 

26/11/2009 - 19:58
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integración marítima y cómo desarrollarlas de forma que se tengan en cuenta las especificidades 
de las regiones ultraperiféricas. 

Además, durante el encuentro hablaron de las relaciones de Canarias con los países de África 
occidental. 

El presidente canario, Paulino Rivero, manifestó que durante el encuentro se habló de que queda 
mucho trabajo por desarrollar para que cuestiones como las grandes autopistas marítimas ayuden 
a las regiones ultraperiféricas. 

Paulino Rivero recordó que la lejanía del continente no favorece al desarrollo de las regiones 
ultraperiféricas y destacó la necesidad de que el desarrollo de las grandes autopistas marítimas 
tenga efectos prácticos, sobre todo en la frontera sur de la Unión Europea. 

El presidente canario subrayó asimismo la necesidad de que haya políticas que favorezcan la 
accesibilidad de Canarias a su entorno geográfico para poder avanzar de forma coherente con la 
estrategia de la Comisión Europea. 

Y para que Canarias pueda desarrollar la nueva función que Europa asigna al Archipiélago 
canario de ser plataforma de seguridad y desarrollo con respecto a los países de África 
occidental.  

Página 2 de 2El Comisario de Pesca dice que la UE quiere contrarrestar las desventajas de las rup...

27/11/2009http://www.eleconomista.es/politica/noticias/1729047/11/09/El-Comisario-de-Pesca-d...



 

 

  email... suscribir

  email... Cancelar

 
  

   
 

 

Canarias recibe al comisario de Pesca Joe Borg  

Participará en la conferencia "Libro Verde sobre 
la reforma de la Política Pesquera Común" y 
visitará la sede de varias asociaciones de 
pescadores en Tenerife, Lanzarote y Gran 
Canaria para conocer el sector del Archipiélago. 

Santa Cruz de Tenerife. 26/11/2009 
Irene Rizo  

El comisario europeo de Pesca y Asuntos 
Marítimos, Joe Borg, visitará desde este medio 
día y hasta el viernes las islas de Tenerife, Lanzarote y Gran Canaria. 
 
El objetivo del encuentro es acercarse hasta la sede de varias asociaciones 
de pescadores, conocer el Instituto Canario de Ciencias Marinas y 
participar en la mesa redonda titulada "El sector de la pesca y la 
acuicultura en las Islas Canarias", dentro de otros compromisos de 
agenda. 
 
El comisario se encontrará este mismo medio día con la consejera de 
Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación del Gobierno de Canarias, 
Pilar Merino y con el presidente canario, Paulino Rivero. 
 
Los primeros en recibir a Borg serán los representantes de la 
Asociación de Pescadores de El Pris, localidad costera del municipio de 
Tacoronte. Tras esta cita, el comisario y los mandatarios canarios se 
trasladarán a Lanzarote. 
 
En Arrecife, a primera hora del viernes, pronunciará un discurso dentro de 
la conferencia titulada "Libro Verde sobre la reforma de la Política Pesquera 
Común’", donde conocerá de la mano de representantes pesqueros del 
Archipiélago y miembros del sector las necesidades de Canarias, como son 
las ayudas al transporte y combustible de los marineros. 
 
Visitas a organismos Dentro de la agenda en Lanzarote visitará el Instituto 
Marítimo Pesquero de Lanzarote (Escuela de Pesca) y en Las Palmas de 
Gran Canaria el Instituto Canario de Ciencias Marinas. 
 
La visita de Joe Borg responde a la solicitud que realizó el pasado 24 de 
septiembre en Bruselas, Pilar Merino quién pidió al comisario europeo que 
fuera personalmente a Canarias para que conociera de primera 
mano al sector pesquero de las Islas. Para también explicarle desde 
aquí la contribución canaria al Libro Verde sobre la reforma de la Política 
Pesquera Común (PPC). 
 
El Libro Verde sobre el futuro de la Política Pesquera Común permanecerá 

 

E
sob
"ad

E
exp
(26

C
Pes

L
tom
nor

A
con

B
(25

E
rea
(25

L
de 
6%

Página 1 de 2AGROCOPE. Noticias Agrarias. Biotecnología, Agricultura, Ganadería, Pesca, Me...

27/11/2009http://www.agrocope.com/noticias.php?id=102434&comu=&ztipo=3



Gente Tendencias Tecnología Canal Si La Guía TV Hoy mujer XLSemanal 

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

GASTRONOMÍA 

Las especialidades de pescado dan a 
Galicia sus nuevas estrellas Michelin  
A Estación, de Cambre, y As Garzas, de Malpica, elevan a nueve los 
restaurantes distinguidos en la comunidad 

Patricia Blanco?/?Alfonso Andrade?/?Nieves Rodríguez 27/11/2009  

A Estación y As Garzas han situado a Cambre y a Malpica en el exclusivo y 
prestigioso mapa de restaurantes de la Guía Michelin 2010 , que distingue a 
149 establecimientos en España. Nueve de tres estrellas, doce de dos y 130 de 
una. Galicia amplía a nueve sus locales con estrella. Completan la lista Casa 
Pardo (A Coruña), Retiro da Costiña (Santa Comba), Casa Marcelo (Santiago), 
Yayo Daporta (Cambados), A Rexidora (Ourense) y Casa Solla y Pepe Vieira, 
Camiño da Serpe (Poio).

La calidad de los alimentos y del servicio y el buen ambiente sedujeron este 
año a los inspectores de Michelin, pero, por encima de todo, la clave está en el 
nexo que vincula A Estación y As Garzas: su especialización en productos del 
mar. Ahí ha estado la clave de estas nuevas incorporaciones.

«Es verdad, tenemos ese punto en común con As Garzas, a los que me gustaría
felicitar -confirma Xoán Manuel Crujeiras, responsable junto con Beatriz Sotelo 
de A Estación, de Cambre-. Los dos establecimientos estamos especializados en
trabajar platos de pescado».

Y ese producto de primera categoría y su tratamiento es, a juicio de Crujeiras, 
la clave del éxito de un restaurante que trabaja mucho con los productos de 
temporada. «Por ejemplo, las sardinas en verano».

Otros argumentos que apunta el cocinero son «una carta siempre en 
progresión, la cocción adecuada de cada plato y el conjunto de local y 

Valoración       (0 votos)  
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servicio», un aspecto, este último, que siempre ha sido punto flaco de la 
restauración gallega. «Es cierto -admite Crujeiras-. Nosotros estamos en un 
momento dulce en ese sentido, pero es verdad que tardamos tiempo en lograr 
este nivel». A su juicio, mejorar aún más el servicio es básico para que Galicia 
consiga un local con dos estrellas Michelín. Crujeiras asume que el premio les 
crea «una obligación grande», a la que harán frente «con entusiasmo y todavía
más trabajo».

Fernando Agrasar del Río, gerente del As Garzas (Barizo, Malpica), regenta un 
local de maravillosas vistas junto con su esposa, María José Sánchez Abad. 
«Estamos encantados, ilusionados. Es un reconocimiento a todo el equipo que 
trabaja y ha trabajado con nosotros», explica «conmocionado». A Agrasar, de 
36 años, le viene de cuna, pues sus padres, restauradores de tradición en 
Santiago, son los que empezaron también en Malpica. «Pero ellos le dieron un 
vuelco enorme», explica su madre, Concepción del Río. Agrasar hijo comenzó 
en la salón sirviendo, pero pronto fue cogiendo el relevo de su progenitora.

Lleva en la cocina 12 años. Se fueron haciendo cambios en la decoración del 
local, en las instalaciones y en la forma de tratar el producto. Así, a los fideos 
con almejas que sus padres habían preparado con éxito durante años opusieron
una sabrosa lubina con grelos. Por sus mesas han pasado numerosos clientes, 
y de alta alcurnia, aunque Agrasar afirma sin dudar: «Los realmente especiales 
son los que han apostado por nosotros desde el principio».

De la buena nueva se enteró el miércoles por la noche, cuando el móvil no 
dejaba de sonar. «Es como si nos tocara la lotería», dice su mujer. Insisten en 
que el premio es un reconocimiento a todas las horas y esfuerzo del equipo de 
As Garzas.
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Los mayoristas de pescado de Mercasevilla 
consumarán el paro del sábado y convocan una 
nueva asamblea 
Ayer, 18.04 

 
Los 43 mayoristas de pescado de Mercasevilla consumarán finalmente el 
nuevo "paro empresarial" convocado para el sábado para reclamar a la 
directiva que "se siente a negociar" los cánones "abusivos" que gravan su 
actividad, como es el caso de los cánones por transporte, manipulación y 
colocación y de facturación y cobro, declarados contrarios a Derecho por 
una resolución del Tribunal de la Competencia. La carta remitida por el 
consejero delegado de la empresa, el concejal socialista Alfonso Mir, no ha 
contentado a los empresarios.  

El presidente de los mayoristas de pescado, Antonio Vela, informó a Europa Press de que 
la carta remitida por el consejero delegado de Mercasevilla, Alfonso Mir (PSOE), no ha 
servido para calmar los ánimos de los empresarios, que pese a la misiva han decidido 
seguir adelante con el "paro empresarial" convocado para el sábado. Ya el pasado 12 de 
noviembre, el colectivo de empresarios celebró un cierre patronal y los minoristas se vieron
obligados a recurrir a los mercados centrales de Cádiz, Huelva o Córdoba para abastecer a 
las tiendas, pescaderías y grandes establecimientos. 

Vela lamentó que Mir, en su misiva, "reconozca que tenemos razón" en cuanto a la 
renegociación de los cánones, porque fueron declarados contrarios a las leyes de 
competencia por el Tribunal de Defensa de la Competencia a través de una resolución 
incluso ratificada por la Audiencia Nacional. La empresa, no obstante, "condiciona" los 
contactos al cese de las movilizaciones cuando "se trata de algo reconocido por la 
Audiencia Nacional". 

Dado el caso, el sábado se celebrará este paro empresarial para el que los minoristas de 
pescado ya se están preparando aprovisionándose de género o "planificando" sus viajes 
hacia otros mercados centrales, según dijo a Europa Press el presidente de los minoristas 
de pescado, Manuel Reina. "El sábado no comercializa ni se mueve un solo kilogramo de 
pescado en Mercasevilla", repitió Antonio Vela, quien ha convocado a los mayoristas a una 
"asamble" el próximo miércoles para decidir nuevas acciones. 

Entre estos cánones, como se recordará, figuran un canon del 2,05 por ciento en concepto 
de "facturación y cobro" del total de ventas y otro gravamen del 1,57 por ciento por 
"transporte, manipulación y colocación del pescado", cánones que, según los mayoristas 
de pescado, fueron declarados contrarios a las leyes de competencia por el Tribunal de 
Defensa de la Competencia a través de una resolución incluso ratificada por la Audiencia 
Nacional. 
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EL CONFLICTO DE LOS MAYORISTAS 

Como se recordará también, los mayoristas de pescado habían hecho pública una 
grabación en la que el director general de la empresa, Jordi Maymó, proponía falsear el 
precio de la compraventa de dos sextas partes de un puesto de venta con el fin de que el 
comprador, el empresario de Pescados Gori, viera reducido el canon del 30 por ciento que 
Mercasevilla grava para este tipo de operaciones. 

Después de que Maymó negase ante el consejo de administración de Mercasevilla que 
"indujese" un falseamiento de cifras y garantizase el cobro del canon estipulado, los 
mayoristas no se dieron por contentos con las manifestaciones públicas en las que el 
director general aclaraba que, cuando hablaba de "mafia" y de "crimen organizado", se 
refería a la "práctica" de la grabación no consentida, pero no "a las personas". Así, la 
madrugada del pasado jueves los mayoristas de pescado celebraron un "paro empresarial" 
mediante el que se paralizó la venta de pescado en Mercasevilla. 
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El XIICNA finaliza con la entrega de 
premios a la trayectoria y al mejor panel  

misPeces.com 

Madrid 27/11/2009 - Como viene 
siendo una tradición de los congresos 
nacionales de acuicultura, durante la 
cena de clausura se homenajeo la 
trayectoria de los pioneros de la 
acuicultura marina y continental.  

En esta edición, la Sociedad Española 
de Acuicultura (SEA) entregó la 
insignia de oro a Pilar Aguirre, por su 
trayectoria dedicada a la formación en 
marisqueo en Galicia; y a Leopoldo 
Cuellar, doctor en veterinaria, por los 
avances alcanzados en cría de 
cangrejo y trucha. 

Además, los ex presidentes de la SEA, 
Fernando de la Gándara y Daniel 
Beaz, recibieron también dicha 
distinción por el trabajo desarrollado 
para la SEA.  

La premiación a los mejores paneles se 
realizó también durante la cena. El primer 
premio, dotado con 500 euros, recayó en 
el trabajo “Desarrollo embrionario y 
larvario de dos especies de moluscos 
bivalvos: Donax trunculus (Linné, 1758) y 
Ruditapes decussatus (Linné, 1758)” de 
J.A. Aranda et Al. del Centro de 
Investigaciones Marinas (CIMA). 
 
El accésit, dotado con 250 euros, fue para 
el trabajo de “Identificación morfológica y 
molecular del Centollo Mediterráneo Maja 
squinado (Decapoda, Brachyura, 
Majidae)” de G. Guerao et Al. del IRTA 
Sant Carles de la Rápita.  
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Morris Villarroel asume presidencia de 
la SEA con renovación de algunos cargos 
del consejo de dirección  

misPeces.com 

Madrid 27/11/2009 – Morris Villarroel 
asumió ayer públicamente, durante la 
cena de clausura del XII Congreso 
Nacional, el cargo de nuevo presidente 
de la Sociedad Española de Acuicultura 
(SEA), sucediendo a Daniel Beaz tras 
dos años despeñando dicha labor. 

Entre los próximos objetivos de esta 
nueva etapa de la SEA, Morris Villarroel 
detalló a misPeces.com que trabajarán 
en la preparación de jornadas 
específicas vinculadas con las sesiones 
técnicas del XIICNA, en la mayor 
apertura hacia Latinoamérica a través de 
la participación de miembros de la SEA 
en eventos celebrados en dicha zona, y 
en la colaboración con los medios de 
comunicación para desarrollar informes 
didácticos especializados. 

Durante el desarrollo del Congreso, la 
SEA celebró además su asamblea 
general, en la que eligió nuevos cargos 
de su consejo de dirección. 

  

Con una participación de más del 
cincuenta por ciento de los asociados en 
las votaciones, Dolores Furones - 
directora del centro de investigación 
catalán IRTA Santa Carles de la Rápita - 
fue elegida como vicepresidenta. Otros 
nuevos cargos los desempeñaran Javier 
Sánchez de la Universidad de Vigo (vice-
tesorero), Vera Rubio del Centro 
Oceanográfico de Murcia (vice-
secretaria), y los vocales serán José Luis 
Muñoz (IFAPA El Toruño) y Javier 
Villarreal (Truchas de la Alcarria SL). 

Además de las elecciones, durante esta 
asamblea se realizaron propuestas 
sobre la nueva ciudad anfitriona del 
próximo congreso nacional. Málaga, 
Murcia y Zaragoza están entre las 
posibles candidatas. La CC.AA. de 
Castilla León también sería una de las 
posibles ubicaciones.  

El nuevo presidente de la SEA, Morris 
Villarroel Robinson, es licenciado en 
bioquímica y doctor en biología. 
Actualmente trabaja en la Escuela 
Técnica Superior de Ingenieros 
Agrónomos y la Universidad Politécnica 
de Madrid. 
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La Eurocámara lamenta "la actitud débil" con los 
piratas por "alentar" más secuestros 
El Parlamento Europeo rechaza embarcar militares en los buques que faenan frente a Somalia y apoya 
una nueva operación para formar a las fuerzas de seguridad del país 

 

EUROPA PRESS - ESTRASBURGO El pleno de la Eurocámara aprobó ayer una resolución en la que 
lamenta que una "actitud débil" respecto a las exigencias de los piratas somalíes pueda tener "efectos 
contraproducentes" en el futuro y "alentar" nuevos casos de piratería en la zona. El texto, adoptado por 479 
votos a favor, 96 en contra y 54 abstenciones, rechaza la posibilidad de embarcar militares en los buques que 
faenan frente a las costas de Somalia, una idea recogida inicialmente en el proyecto de resolución.  
Los eurodiputados apoyaron la nueva operación de la UE paralela a "Atalanta" para formar a las fuerzas de 
seguridad del Gobierno de transición somalí y proponen que los Estados miembros instruyan a las 
tripulaciones de sus barcos para prepararse en caso de secuestro.  
El PE recuerda que, desde su puesta en marcha el 8 de diciembre de 2008, la operación "Atalanta" ha 
prevenido y reprimido actos de piratería en las costas de Somalia y contribuido a la protección de los buques 
mercantes. Además, recalca que, "mientras no se encuentre una solución política al problema de la confianza 
en Somalia como miembro de la comunidad internacional, debe prevalecer la estrategia de seguridad de la 
operación Atalanta".  
El Parlamento lamenta, por otro lado, que entre el 35% y el 40% de los buques que operan en la zona no 
estén registrados en el organismo central de coordinación de la seguridad marítima y que, como 
consecuencia, no estén informados de las amenazas específicas a su seguridad. Por eso, pide a los Estados 
miembros que garanticen que todos sus barcos están "debidamente registrados" y reclama a los buques 
seguir las recomendaciones de "Atalanta" para garantizar un máximo nivel de seguridad.  
La resolución aprobada ayer condena "enérgicamente" las graves violaciones de los Derechos Humanos 
cometidas por todas las partes implicadas en el conflicto de Somalia, solicita el cese inmediato de las 
hostilidades y pide a todos los grupos armados que depongan urgentemente las armas.  
También propone que un grupo independiente de expertos investigue los crímenes de guerra y las violaciones 
de los Derechos Humanos en el país. Asimismo, el texto subraya que sólo se podrá luchar eficazmente contra 
la piratería si se abordan las causas últimas del problema, la pobreza y la inexistencia de un Estado 
estructurado.  
En esta misma línea, se exige a la comunidad internacional, especialmente a la UE, que incremente la 
asistencia humanitaria a las personas desplazadas en el interior del país. Finalmente, reclama a Naciones 
Unidas y a la CE que investiguen a fondo el vertido de residuos tóxicos y la pesca ilegal a lo largo de la costa 
somalí.  
Durante el debate de ayer, la mayoría de los intervinientes fueron eurodiputados españoles que coincidieron 
en exigir más protección para los pescadores y ampliar la operación "Atalanta", como el eurodiputado del 
Partido Popular (PP) Luis de Grandes o la socialista Eider Gardiazabal, que pidió, como la ministra de 
Defensa, Carme Chacón, vigilar los puertos de donde salen los buques nodrizas.  
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La liberación del 'Alakrana' 

España reclamará a la UE que se pueda 
abordar barcos piratas cerca de Somalia  
El Gobierno pretende que la 'misión Atalanta' vigile los tres principales puertos de salida de los corsarios y 
que se puedan registrar sus embarcaciones e incautarse de su armamento 

 

AGENCIAS / A. L. | MADRID / A CORUÑA España 
pedirá a la UE que la operación Atalanta contra la 
piratería en el Índico pueda abordar y registrar 
embarcaciones sospechosas de llevar piratas cerca 
de la costa de Somalia, así como incautarse de su 
armamento con el fin de prevenir asaltos y 
secuestros como el del pesquero Alakrana.  
 
La ministra de Defensa, Carme Chacón, hizo este 
anuncio en el Senado durante su comparecencia 
ante la Comisión Mixta para la UE para informar de 
los objetivos de su departamento en la presidencia 
europea en el primer semestre de 2010.  
 
Chacón afirmó que las resoluciones de la ONU y el 
mandato de Atalanta permitirían estas actuaciones 
para vigilar los puertos y los puntos de embarque de 
los piratas e interceptar sus embarcaciones y 
buques nodriza. Hasta ahora la operación Atalanta 
realiza abordajes en alta mar pero no dentro de las 
aguas territoriales de Somalia.  
 
Chacón también anunció que España está dispuesta a contribuir con monitores a la formación de cuerpos de 
seguridad somalíes dentro de una misión en la que participen más países de la UE.  
 
La titular de Defensa destacó la necesidad de que la misión europea no se limite al control en las aguas 
internacionales del Índico, sino también a vigilar y controlar los puertos e interceptar a las embarcaciones 
sospechosas que parten de Somalia. A su juicio, se trataría de una "reorientación de los cometidos sin 
abandonar los objetivos" que persigue la operación Atalanta desde que los Veintisiete la aprobaron en 
noviembre de 2008.  
 
Esta actuación "a corto plazo" en la costa somalí ayudaría a frenar "la impunidad de la que gozan los piratas 
en su territorio" y en los lugares donde embarcan, según Chacón. Los tres puertos que citó como principales 
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El ´Alakrana´, tras su liberación, escoltado por dos fragatas de 
la Armada. / efe  
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puntos de partida de los piratas son Haradhere -frente al que estuvo atracado el Alakrana-, Hobyo y Garacad. 
 
Por su parte, el pleno del Parlamento Europeo aprobó ayer una resolución que critica la respuesta del 
Gobierno español a los piratas que secuestraron el atunero vasco. Con 479 votos a favor, 96 en contra y 54 
abstenciones, el plenario europeo consideró que la respuesta española puede alentar actos similares al no 
haberse aplicado "las medidas coercitivas necesarias" y "lamenta que una actitud débil respecto a las 
exigencias de los piratas somalíes pueda tener efectos contraproducentes y perjudiciales en el futuro al 
contribuir a alentar nuevos casos de piratería en la zona".  
 
El texto reclama también prorrogar la misión Atalanta durante 2010 y dar cobertura a la flota pesquera. 
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España ofrece a Ucrania su experiencia con el 
Alakrana  

Espinosa dice que ya ha hablado con el 
Gobierno para trasladársela y ayudar así,en la 
medida de lo posible a la liberación del buque 
"Ariana" que lleva secuestrado seis meses con 
24 tripulantes a bordo. 

Madrid. 26/11/2009 
Rose Mary Acedo  

La ministra de Medio Rural, Elena Espinosa, 
apuntó ayer que el Gobierno de España ha 
trasladado al de Ucrania su experiencia en la 
gestión del secuestro del "Alakrana" por si 
pudiera servirle en la liberación del carguero 
"Ariana", que lleva ya "muchísimos, 
muchísimos meses secuestrado" (seis meses) con 24 tripulantes 
ucranianos a bordo. 
 
Según la ministra, el debate parlamentario celebrado ayer en el Congreso 
fue pedido por el propio Gobierno para darle "todas las explicaciones a 
la sociedad" sobre el secuestro del "Alakrana". 
 
No obstante, aprovechando su presencia en Bilbao, felicitó a la tripulación 
y a las familias "porque están por fin es sus casas y ya puedan descansar 
de esa pesadilla que ha durado 47 días" y apuntó, sobre las críticas de los 
marineros, que aunque es "imposible" todos los ciudadanos "tendríamos 
que tratar de entender" por lo que han pasado y valorar su sufrimiento 
en conjunto "porque no sé si fue peor el segundo, el séptimo o el último 
día". 
 
En este sentido, pidió respeto y que se les preste la ayuda que necesiten 
para que vuelvan a su actividad normal, lo antes posible. 
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Creada la nueva Asociación de comerciantes de 
pescado de Ibiza y Formentera 
 

IBIZA | R. S. El miércoles pasado se constituyó la nueva Asociación de comerciantes de pescado de Ibiza y 
Formentera, según informa la Pimeef. Esta organización nace para defender los intereses del sector del 
comercio de pescado y de marisco al detalle. 
 
Además, la asociación presidida por Antonio Marí Mezquida tratará de promocionar el consumo de estos 
productos entre el público en general. Asimismo, lucharán por que se persiga con dureza y contundencia la 
pesca ilegal y furtiva y la posterior venta del pescado. Asimismo, la asociación asegura que ofrecen 
suficientes garantías sanitarias en el pescado que venden. 
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FACTURACIÓN 

La conserva española facturará un 2% 
más durante el 2009, a pesar de la 
crisis  
El sector ha remontado los malos datos del primer semestre en las 
exportaciones, que solo caen un 6% 

M.?S.?D. / L.?C.?S. 27/11/2009  

El sector conservero español cerrará el año con una cifra de negocio de unos 
1.400 millones de euros, lo que supone entre un 2% y un 3% más sobre el año
anterior, según las estimaciones del secretario general de la Asociación 
Nacional de Fabricantes de Conservas de Pescados y Mariscos (Anfaco), Juan 
Manuel Vieites, durante un encuentro organizado por La Voz sobre el Plan 
Estratégico de la Conserva, recientemente aprobado por la Xunta. Vieites 
valoró de forma positiva las cifras, a pesar de que supone un ligero incremento,
pero señaló que se trataba de una cuantía «suficiente» en un entorno de crisis 
económica generalizada. Según sus cálculos, la exportación de productos 
conserveros gallegos ha remontado de una caída del 12% hasta el primer 
semestre, hasta situarse en un leve 6%, según el último dato de noviembre.

En este sentido, tanto el secretario general de la patronal gallega, como el 
director xeral de Competitividade e Innovación de la Consellería de Mar, Juan 
Carlos Maneiro, coincidieron en señalar que con las aportaciones del Fondo 
Europeo de la Pesca (FEP) 2007-2013, el Plan Estratégico de la Conserva de 
Galicia trata de marcar, si ese es el caso, las reglas de juego de las posibles 
fusiones o integraciones en el sector conservero gallego, que aporta en torno al
80% de la facturación total de esta industria en España. La Xunta ha advertido 
a la industria de la necesidad de acometer un proceso de concentración entre 
empresas que no sean eficientes y que no pueden sostenerse en el mercado de
forma independiente. «No se trata de dejarnos deslumbrar por el número de 
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empresas que se quedan o se van -dijo Vieites- sino de que estas sean 
eficiente y permitan mantener a Galicia su posición de liderazgo mundial».

Temas pendientes

En el capítulo de personal, el secretario de Acción Sindical de la Federación 
Agroalimentaria de UGT, Luis Rey, dejó claro que el crecimiento del sector no 
debe realizarse a costa de la merma en derechos de los trabajadores y, en este
sentido, apostó por incrementar, dada la aparente potencia del sector en 
términos de cifra de negocio, el número de puestos de trabajo indefinidos 
frente a los fijos discontinuos, que suponen en torno al 43%. Rey también 
destacó que asimismo es necesario abordar con la patronal los «temas de 
siniestralidade laboral». Además, el representante de UGT subrayó las lagunas 
que existen actualmente en temas de formación para los trabajadores y 
recordó que el fuerte componente femenino de las plantillas, que suponen un 
80% de los empleados.
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«El plan estratégico es un instrumento 
de planificación para que Galicia siga 
siendo líder» 
JUAN CARLOS MANEIRO | Director xeral de Competitividade e Innovación
de la Consellería do Mar 

M.?S.?D./L.?C.?S. 27/11/2009  

El Plan Estratégico estará supervisado por una comisión de coordinación, en la 
que tendrán participación tres representantes de la Consellería do Mar, dos de 
la de Economía e Industria, uno de Medio Ambiente y dos del Cetmar (en este 
último caso, sin voz ni voto). Los técnicos de este organismo dependiente del 
departamento de Mar pondrán en marcha un observatorio para elaborar un 
informe de seguimiento anual, «en el que se redefinan las medidas del plan 
según su impacto y efectos».

Del análisis del plan, explicó que el documento pretende mantener el nivel de 
empleo y la actividad productiva en Galicia, aunque reconoce cierta 
sobrecapacidad de la industria en este momento, que el estudio cifra en un 
25%. Según Maneiro, lo que se persigue con la estrategia diseñada es la 
apertura hacia los mercados emergentes, en una ofensiva que incluye la 
construcción de plantas productoras que favorecerán al sector incrementando 
beneficios y dando mayor potencia a las sedes radicadas en Galicia.

El responsable de la Administración gallega reconoció la labor desempeñada 
por los representantes de los trabajadores y afirmó que «posiblemente este 
plan estratégico de la industria conservera gallega, sin el entendimiento 
sindical y patronal que existe en este sector no hubiera sido posible». Maneiro 
se mostró convencido de que, cuando se ejecute, esta hoja de ruta va a ser un 
ejemplo para otros sectores.

Valoración       (0 votos)  
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Maneiro recordó que el plan es «un instrumento de planificación» que ya había 
sido diseñado en grandes partes por la anterior Xunta, pero que esta vez se ha 
decidido no plasmar el dinero en cada concepto con vistas a dejarlo abierto y 
aplicar de forma «racional» en cada caso que sea necesario. «Nos parece más 
adecuado dejar abiertos los capítulos de inversión para saber en qué tenemos 
que invertir, de modo que sobre esa base se establezcan medidas correctoras 
en cada momento de cambio del propio sector».

El director xeral destacó el alto nivel de consenso alrededor del plan 
estratégico, que la Xunta vio necesario reactivar dado el momento de crisis que
experimenta la economía mundial.
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«Estamos jugando en campos 
desiguales, con todas las prebendas de
la UE para acceder al mercado 
comunitario»  
JUAN MANUEL VIEITES | 

27/11/2009  

SECRETARIO GENERAL DE ANFACO 

El mercado español ya no consume más. Esta es la conclusión a la que ha 
llegado el secretario general de la patronal conservera Anfaco. «Estamos -
según explicó en la jornada informativa de La Voz- en el más alto nivel de 
consumo de pescados y mariscos, 5,6 kilos por habitante y año. Podrá admitir 
alguna innovación, pero poco más. Por eso tenemos que ser competitivos para 
comercializar nuestros productos y la internacionalización es fundamental para 
abordar mercados como es el caso de Centroamérica, México, EE.?UU. Canadá,
el mercado chileno, Mercosur o Brasil. ¿Qué nos falta? Nos falta dar el salto al 
sudeste asiático, aún no estamos en esa disyuntiva, pero la política europea 
nos lleva hacia allá, porque al final el mercado es global y tenemos que jugar 
en todos los campos».

«Para eso -añade- tenemos que tener estructuras fuertes, consolidadas, con 
valor añadido, con investigación, innovación tecnológica y con el componente 
añadido de su principal activo, sus trabajadores, que estamos ya en la quinta 
generación. El modelo gallego es de lo mejorcito que hay, por cada persona 
que tenemos aquí trabajando, otros países de bajo coste (Indonesia, Malasia, 
Filipinas, Papúa) tienen 23, por el mismo tiempo. Por cada amortización de 
fábrica que tenemos aquí ellos hacen tres plantas. Estamos jugando en campos
desiguales con todas las prebendas de la Unión Europea para acceder al 
mercado comunitario».
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Desde su punto de vista, «esto de la concentración no es nada nuevo, en 1966 
ya el sector lo intentó. En 1998 hicimos un plan estratégico para poner las 
bases. Luego vino la primera fusión Jealsa-Escurís, que fue cruenta. Hay que 
seguir avanzando, poco a poco, poniendo los cimientos para salir fortalecidos, 
porque son momentos de cambio».
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«Galicia é unha potencia porque o 80% 
do sector español está aquí»  
Luis Rey | 

27/11/2009  

SECRETARIO DE ACCIÓN SINDICAL DE UGT-ALIMENTACIÓN 

«O 80% do sector está aquí e Galicia é unha potencia, pero tamén temos que 
lembrar que o sector ten cerca de un 43% de inestabilidade de emprego e iso 
si nos preocupa, aínda que esta estatística, que é do ano 2007, se foi 
corrixindo». Así definió ayer la realidad del sector de la conserva el 
representante de la federación de Alimentación del sindicato UGT.

«Creo que temos -dijo Luis Rey- tamén temas importantes en materia de 
emprego como é o de a precariedade laboral, con un índice todavía moi 
importante de contratación temporal. Consideramos que hai que utilizar a 
temporalidade de forma moi xustificada, sobre todo nos colectivos mais 
prexudicados, como son a xuventude e as mulleres».

«No que respecta á deslocalización, os mercados son os que son e entendemos 
que hai que saír ao exterior e montar plantas nos novos mercados e donde se 
consume o produto, pero é moi importante que iso se faga de maneira 
ordenada, sen perder capacidade produtiva e sen que os empregos saian de 
aquí. E, por riba de todo, que as axudas da Administración contempladas neste 
plan estratéxigo vaian asociadas a o manteñemento da actividade e do 
emprego», reclamó Rey.
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Capturas y precios moderados marcan 
el regreso de la centolla 
Los 600 kilos subastados en San Cibrao se pagaron entre cinco y quince 
euros 

S.S. 27/11/2009  

Centollas genuinamente mariñanas, capturadas por pesqueros de la comarca y 
vendidas en las lonjas de la zona, ya pueden comprarse en las pescaderías. 
Aunque la veda abrió el lunes, la primera subasta en San Cibrao se celebró 
ayer por la tarde. Moderación, tanto en volumen de capturas como en 
cotizaciones, parecen marcar el retorno a los mercados de uno de los mariscos 
más apreciados. Cuentan quienes los han probado que ya están buenos para 
saborear, especialmente los de tamaño medio, porque con los más grandes aún
puede haber sorpresas a estas alturas de año.

Alrededor de 600 kilos de centolla fueron comercializados ayer en la lonja de 
San Cibrao, donde ayer por la tarde se notaba que había un marisco nuevo en 
oferta. Aunque en otras rulas gallegas hubo ventas antes, las cotizaciones en 
San Cibrao siguieron la tónica del resto de Galicia en la primera subasta, al 
menos las máximas, que rozaron los 16 euros el kilo; aunque las mínimas de 
4,80 euros el kilo fueron superiores a otras.

Entre los marineros que ayer comercializaron centolla en San Cibrao había 
coincidencia al reconocer que las capturas no están mal, en cantidad ni en 
tamaño. De hecho, había ejemplares que rondaban los dos kilos, aunque la 
mayoría pesaban entre 750 y 1.250 gramos.

A la espera de cómo evolucione, se espera que a medida que se acerque la 
navidad vaya aumentando la demanda y, en consecuencia, los precios.

Valoración       ()  

Página 1 de 1Capturas y precios moderados marcan el regreso de la centolla

27/11/2009http://www.mundopesca.org/noticias/hemeroteca/2009/Noviembre/27/lavozdegalicia1...



La abundancia de género y los bajos precios disparan la “fiebre del centollo”  
 
A.D. > A CORUÑA 
En los tres primeros días de venta de centolla 
desde que se levantó la veda, en la lonja 
coruñesa se movieron un total de 10.500 kilos 
de centollas, un 70% se quedó en la ciudad 
repartido entre plazas, grandes superficies y 
establecimientos de hostelería. El precio ha 
ayudado, el kilo se vende, incluso superadas 
las primeras jornadas de capturas, desde 10 
euros, sin embargo, expertos en el marisco 
creen que todavía no ha llegado a su mejor 
momento. Algunos vendedores dudan, 
además, de que la calidad con la que se está 
consumiendo sea la de otros años. 

Según la opinión ofrecida desde la Lonja de A 
Coruña es que en una semana los crustáceos 
alcanzaran el peso más idóneo para su consumo. Será entonces cuando las capturas 
descenderán -por el exceso de los primeros días- y el precio podría duplicar al actual.  

Los vendedores de la plaza de Lugo concuerdan con la idea de que, a pesar de las ansias de los 
consumidores por probar las centollas, habrá tiempos mejores. Llegan a afirmar, incluso, que 
de lo que ayer se podía adquirir sólo el 10% se podía calificar de óptimo. 

Sin embargo, detrás de las elevadas ventas -algunos placeros llegaron a despachar 20 kilos en 
un sólo día- está el miedo a que de aquí a Navidad el valor de la especie se dispare de tal 
manera que se conviertan en inaccesible. Eso fue, precisamente, lo que sucedió el año pasado a 
finales de diciembre cuando el resultaba imposible adquirir un kilo por 25 euros -una pieza casi 
siempre lo sobrepasa-. 

Proceso > Por eso, en muchos casos, la intención de los compradores es, además, de probar las 
primeras capturas, congelar para la cena de Nochebuena, un recurso económico que, sin 
embargo, no es recomendado pro los vendedores. A la cuestionada calidad se unirá que el 
proceso de congelado y descongelado puede deteriorar la carne y el caldo de la centolla, a pesar 
de que se recurra a la cocción, haciendo inapreciable el sabor de la pieza. 

Los trabajadores en el mercado de marisco aconsejan esperar, confían en que los precios no 
lleguen a ser tan altos porque en tiempo de crisis tampoco lo será la demanda y, además 
añaden, que pese al estrepitoso ascenso del año pasado, no es precisamente el marisco que 
alcanza valores más altos en esas fechas. No tiene que ver con los más de 150 euros que llegan 
a pedirse por los percebes. 

Variación > El kilo de centollas se vendió en la lonja esta semana desde dos euros. De ahí hasta 
los 15 euros, los profesionales pudieron adquirir piezas por un diverso abanico de precios. En 
los mercados, esas cifras se traducían en una oscilación desde los 10 a los 30 euros, en este 
último caso garantizando que las piezas eran escogidas y que se trataba de esas privilegiadas 
centollas que consiguieron crecer más que sus compañeras de manada. 

La totalidad de los kilos que llegaron a los mercados coruñeses vienen de Ribeira, Fisterra o 
Aguiño, procedencias habituales. Habrá que esperar unos días para que estas compitan con las 
centollas de Ferrol. Las placeras lo explican, a pesar de que se la veda está abierta, los 

En la plaza de Lugo se podían ver ayer cientos 
de piezas del crustáceo llenando los 

mostradores javier alborés  
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mariscadores de esa zona han decidido esperar porque temen perder dinero vendiendo las 
capturas a un precio inferior de lo que lo podrán hacer dentro de sólo unos días. El avance de la 
meteorología será, además, fundamental para determinar el punto de calidad necesario. 

Página 2 de 2. . . El Ideal Gallego Digital . . .

27/11/2009http://www.mundopesca.org/noticias/hemeroteca/2009/Noviembre/27/elidealgallego....



A Coruña A Mariña Arousa Barbanza Carballo Deza Ferrol Lemos Lugo Ourense Pontevedra Santiag

PORTADA GALICIA DEPORTES SOCIEDAD DINERO ESPAÑA MUNDO OPINIÓN PARTICIPA BLOGS OCIO Y CULTURA S

Los productores de Ribeira faenarán 
todos los viernes durante el mes de 
diciembre 
La Voz 27/11/2009  

Los productores de Ribeira quieren aprovechar el tirón del marisco en 
Navidades. Así, el colectivo acordó recientemente ampliar la actividad 
extractiva durante los viernes del mes de diciembre. En total, serán cuatro 
jornadas más, que no repercutirán en el estado de los bancos naturales, según 
comentó el presidente del colectivo, Juan José Argibay.

La intención de los mariscadores es trabajar unos días más con la finalidad de 
«aproveitar esa demanda que hai nesas datas, pois é moi importante intentar 
abastecer os nosos propios mercados con marisco galego», dijo el responsable 
de la agrupación de productores de Santa Uxía.

El motivo que empujó a los directivos de la entidad a tomar esta decisión fue el
repunte de los precios del bivalvo en los últimos días. En este sentido, Argibay 
indicó que «pouco a pouco foi subindo o prezo nas últimas semanas e así, a 
ameixa babosa apreciouse tres euros en quilo, alcanzando os 20 euros», 
comentó.

La almeja roja también está en plena escalada. En este sentido, Juan José 
Argibay indicó que en las últimas jornadas llegó a los 6,5 euros el kilo, cuando 
hace unas semanas era incapaz de superar la barrera de los 5,5 euros.

Por otra parte, los marineros ribeirenses mantienen cerrada a la actividad la 
playa de Coroso, con la finalidad de preservarla para las fechas cercanas a las 
fiestas de Navidad.

Valoración       ()  
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La facturación en la lonja de Carril cayó un 18,4% hasta octubre  
 
l.f. > vilagarcía 
La crisis está pasando factura a los resultados de la lonja carrileña que en los diez primeros meses del 
año redujo sus ingresos en un 18,4% respecto a las cifras registradas el año anterior, según los datos 
manejados por Pescadegalicia, dependiente de la Consellería de Mar. 

Las cifras económicas fueron parejas a la reducción de entrada de marisco en la rula que pasó de 
953.953 kilos en 2008 a 699.453, en 2009. 

También los precios medio por kilo de las especies estrella de Carril como la almeja Babosa redujo 
su cotización al pasar de 9,01 euros a 8,67 durante el mismo periodo. También la almeja fina cayó 
tres euros y si el precio medio hasta octubre de 2008 se vendía a 18,31 euros en 2009 su cifra se 
rebajaba a 15,25. 

Ni tan siquiera el berberecho logró mantener su tasa habitual y también sufrió una importante caída 
hasta octubre de este año, al pasar de 3,36 euros a 2,87. 
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El pósito de Portosín prohíbe el uso de 
cajas de madera de segunda mano en 
el puerto 
Armadores y compradores serán sancionados si reutilizan los envases 

J.?M. Jamardo 27/11/2009  

La Cofradía de Portosín y los armadores del cerco de la localidad han ganado 
una pequeña batalla. La Xunta desbloqueó definitivamente la prohibición que 
existía por parte del Puerto de Vigo de utilizar cajas de madera para llevar el 
pescado. Esta situación provocó una airada protesta de los empresarios al 
considerar que se lesionaban sus intereses. Al final, las autoridades les han 
dado la razón y los responsables del pósito también van a tomar las medidas 
oportunas para que se cumpla la ley y estos recipientes sean usados solo una 
vez. Por eso, no se podrán reutilizar los envases en todo el recinto portuario.

Los miembros de la junta general de la entidad marinera celebraron esta 
semana una reunión para abordar diversas cuestiones relacionadas con las 
cajas de madera y sus repercusiones.

El pósito está dispuesto a hacer cumplir la ley y ya no se andará con paños 
calientes a partir del 1 de enero. El patrón mayor, Eduardo Carreño, comentó 
que a partir de esta fecha, ningún comprador, intermediario o armador del 
cerco, podrá depositar, poseer o vender pescado en este puerto en cajas de 
madera usadas.

Sanciones

Eduardo Carreño señaló que ahora se puede volver a vender las capturas en 
Vigo en envases madera, ya que hasta el momento la autoridad portuaria solo 
admitía la descarga de pescado en recipientes de plástico.

Valoración       ()  
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A pesar de haber ganado una pequeña batalla, el dirigente hizo hincapié en que
todavía queda mucho por hacer, pues es necesario cumplir la ley y olvidarse de
«reutilizar os envases de madeira, porque está prohibido pola lei», subrayó.

Desde la cofradía se va a perseguir a todo aquel que incumpla las normas, pues
«o recinto portuario da auténtica pena velo polas condicións nas que se atopa, 
debido á gran cantidade de caixas que hai ciscadas e abandonadas», dijo. La 
entidad anunció que en caso de que no se cumpliesen las normas establecidas, 
pondrá los hechos en conocimiento del Seprona y de Sanidade, facilitando los 
datos de los autores de los hechos para que se tomen las medidas oportunas, 
con la finalidad de que los recipientes de segunda mano no se vuelvan a usar.

Los dirigentes destacaron que no es de recibo pelear por legalizar el empleo de 
las cajas de madera, cuando en el puerto de Portosín todavía se reutilizan estos
envases para volver a almacenar las capturas, a pesar de que la ley no lo 
permite.
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Buscan a un pescador de Noia que se cayó a la ría  
27.11.2009  

. M.G.  

Efectivos de Salvamento Marítimo, Protección Civi l, Grumir de Noia, el Servicio de Guardacostas, 
Cofradía y la Guardia Civi l participan desde la noche de ayer en la búsqueda de un marinero que 
cayó al mar en la r ía de Noia, en las inmediaciones de O Freixo (Outes). Se trata de Cándido 
Méndez López, de 33 años y vecino de Noia que había sido concejal del BNG (1999/2003). El 
desaparecido es un pescador de nasas que se encontraba recogiendo camarón en su embarcación 
Salvador, que fue hallada abandonada por otro pesquero. La lancha tiene unos seis metros de 
eslora y fue remolcada hasta O Freixo  
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Algas del paraíso 
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Alternativas al sector pesquero  

  

El mar, otra gran huerta  
Tres empresas asturianas comercializan y exportan algas para alimentación a medio mundo l Los 
expertos creen que la región debería potenciar el sector 

 

Oviedo,  
 
María José IGLESIAS  
 
Las algas son la escurridiza tabla de salvación a la 
que se aferra la casi inexistente acuicultura 
asturiana, un sector que se perfila como sustitutivo 
del pesquero. Al menos en parte. El intento de 
cultivar y explotar los autótrofos (literalmente, que se 
alimentan de sí mismos, o de sustancias inorgánicas) 
que ofrece el ecosistema marino no son nuevos en el 
Principado. Se remontan a los años setenta. Ahora la 
posibilidad toma cuerpo porque el consumo de las «verduras» de agua salada está de moda en el mundo.  
 
Una de las causas es la pasión por la cocina japonesa, que entró de la mano del sushi. Lo saben bien quienes 
se dedican a vender manjares que sirven igual para una ensalada que para un revuelto. En Asturias hay tres 
empresas en Luanco, Gijón y Llanera que comercializan algas en conserva, deshidratadas o listas para 
condimentar otros platos.  
 
En la ensenada de la Concha de Artedo (Cudillero) existe desde hace años un cultivo de algas comestibles de 
la especie palmaria. La playa de La Griega, en Colunga, o Lastres son otros puntos donde se han implantado 
cultivos. Y al lado de las alternativas «artificiales» está lo que el mar ofrece. En los fondos marinos asturianos 
yacen miles de toneladas de ocle, que forma auténticas praderas submarinas. Cada año se extraen más de 
2.000 kilos.  
 
Un informe realizado por el Ministerio de Medio Marino corrobora el escaso dinamismo de la cría de especies 
marinas en el Principado. La compleja orografía costera, sembrada de acantilados, y la ausencia de grandes 
rías, como las gallegas, dificultan la implantación de cultivos marinos en Asturias. La excepción son las ostras 
que se engordan en el Eo y se venden en Francia o la presencia testimonial de almejas en la ría de 
Villaviciosa. A finales de 2008 cerró el único criadero de rodaballo de la región, ubicado en Llanes. La 
competencia de las regiones vecinas -Galicia es el gran buque insignia de la acuicultura en España- es otro 
de los obstáculos con los que debe lidiar Asturias.  
 

  

Algas laminarias.  

 Fotos de la noticia 

  Galicia, campeona en algas. Mar y Campo  

 MULTIMEDIA
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Aun así, los empresarios del alga siguen adelante, aunque echan de menos poder abastecerse de más 
materia prima autóctona. Fidel Delgado, de Cultivos Marinos, Conservas Oromar, de Luanco, explica que el 
pasado invierno se implantó un tipo de laminaria en Lastres y Antromero. Tanto él como sus socios son 
biólogos y montaron la empresa con la intención de cultivar algas y venderlas. Con el tiempo ha visto que 
resulta más cómodo comprarlas. Han vendido casi 100.000 latas de algas cocidas en cuatro años. Se han ido 
a Inglaterra, Italia o República Checa, pero sostiene que los mejores clientes están en Asturias. Asegura que 
el gran freno a las algas en el Principado son las trabas administrativas. Para cultivar resultan ideales las 
zonas abrigadas, como la ensenada de la Concha Artedo, en Cudillero, de aguas muy muy limpias, requisito 
fácil de encontrar en todo el litoral asturiano. De la fábrica salen patés de algas y ensaladas que se venden en 
hostelería y en tiendas.  
 
Conservas Costera es otra de las «enseñas» del alga regional. Trabajan con tres tipos de algas. Una de ellas 
la laminaria, autóctona de la costa asturiana, presente en la natutaleza y susceptible de ser cultivada. A ellas 
se unen la Kombu Royal y Durse, que compran en Bretaña (Francia). En la empresa tienen una máxima que 
resume su fe en las algas. «Lo que se puede hacer con una espinaca se hace con algas». Tortillas, 
guarniciones, garbanzos con bacalao... y algas, o ensaladas. Una lata de 110 gramos cuesta entre dos y 
cuatro euros, como el bonito en conserva.  
 
En Llanera, Industrias Roko se afana en preparar derivados de algas como el popularísimo agar-agar, 
gelificante que se utiliza en muchos tipos de industria. Pedro Sánchez, el responsable comercial, explica que 
el suyo se reparte por Europa y llega a Estados Unidos. Se abastecen en Asturias, del alga natural del tipo 
gelidium que no se puede cultivar. La empresa se fundó en 1973. El potencial de las algas va más allá de 
unos usos alimenticios más o menos exóticos. En Corea existen granjas que absorben dióxido de carbono y 
«limpian» el medio ambiente. En un estanque se cultivan algas que capturan CO2, son materia prima para 
cosméticos y alimentos saludables. 
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Delegación de productores acuícolas 
holandeses visitan empresas de Galicia y 
Portugal  

misPeces.com 

Madrid 27/11/2009 - Una delegación de 
productores acuícolas holandeses ha 
estado estos días en España y Portugal, 
en una visita comercial para conocer los 
sectores de ambos países ibéricos. 

El grupo - compuesto por productores de 
rodaballo, mejillones, ostras y algas - 
visitó en primer lugar Oporto, en 
Portugal; y más tarde viajó a Vigo y la 
zona aledaña a la Ría de Arousa en 
Galicia. Finalmente, el viaje concluyó en 
el XII Congreso Nacional de Acuicultura 
(XII CNA) en una rueda de negocios. 

En declaraciones a misPeces.com, 
indicaron que el objetivo de esta misión 
ha sido "establecer lazos comerciales e 
intercambio de experiencias con los 
acuicultores de la Península Ibérica". 

Para llevar a cabo esta misión, el 
itinerario involucró la visita a empresas 
de producción de rodaballo, cultivo de 
mejillón en bateas, centros de 
producción de lenguado, semillas de 
mejillón y ostras.  

La delegación también realizó visitas a 
centros de investigación, de formación 
técnica en acuicultura y reuniones con 
empresarios y asociaciones gremiales. 

   

Adri Bout, director general de Seafarm, 
compañía pionera en el uso de sistemas 
de recirculación de agua para el cultivo 
de rodaballo en Holanda, sostuvo que 
fue muy interesante compartir problemas 
e información con empresas productoras 
de rodaballo en España. "Actualmente 
contamos en Holanda con tecnología 
muy moderna para cultivo, y queríamos 
saber que estaba sucediendo en 
España. Lo que hemos visto durante la 
visita nos ha impresionado, así como la 
apertura de los empresarios a compartir 
sus problemáticas", afirmó el directivo. 

Por su parte, Marco Dubbeldam, 
Presidente de la Fundación Zeeschelp, 
sostuvo que están interesados en 
realizar cooperación internacional entre 
ambos países. Actualmente esta 
organización está trabajando en el 
desarrollo de criaderos de moluscos en 
tierra, y otras experiencias con cultivo de 
angosta y rodaballo.  

Dubbeldam mostró su interés en realizar 
alianzas en el ámbito de formación 
profesional con organizaciones 
españolas, como es el caso del Instituto 
Gallego de Formación de Acuicultura, 
IGAFA. 

Según explicó Sven Kallen de la 
consultora Transfer Latin Business, co 
organizadora de la misión comercial 
junto con el Consejo de Promoción 
Comercial de Holanda, esperan que en 
una segunda fase de esta misión sean 
invitados empresarios españoles a 
participar en una misión inversa a 
Holanda para octubre de 2010, con el fin 
de fortalecer las alianzas. 
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La Unión Europea es la segunda potencia pesquera mundial: Los 
acuerdos de pesca con los países no comunitarios 
VM, 27/11/2009 

Las organizaciones regionales de pesca se crean mediante acuerdos internacionales y 
ofrecen foros en los que los representantes de los gobiernos pueden reunirse y acordar las 
formas de gestionar los recursos pesqueros de alta mar, es decir, los que se encuentran 
fuera de las aguas jurisdiccionales de los Estados. Su labor es esencial en la lucha contra la 
pesca ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR) y las prácticas pesqueras 
destructivas.  
 
En todas las organizaciones regionales de pesca a las que pertenece, la Unión Europea 
promueve activamente una gestión de la pesca en aguas profundas centrada en los 
ecosistemas y contribuye a identificar los medios marinos que necesitan protección.  
 
Además, apoya a la FAO en la recopilación de datos sobre ecosistemas marinos vulnerables 
en todo el mundo. La UE es Parte Contratante de las siguientes organizaciones: 
Organización de la Pesca del Atlántico Noroccidental (NAFO) -Comisión de la Pesca del 
Atlántico Nordeste (CPANE) -Organización para la Conservación del Salmón del Atlántico 
Norte (OCSAN) -Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico (CICAA) -
Comité de la Pesca del Atlántico Centro Oriental (COPACE) -Comisión de la Pesca del 
Atlántico Centro Occidental (COPACO) -Organización de la Pesca del Atlántico Suroriental 
(SEAFO) -Comisión General de Pesca del Mediterráneo (CGPM) -Comisión del Atún para el 
Océano Índico (CTOI) - WCPFC - Convención para la conservación de los recursos marinos 
vivos de la Antártida (CCAMLR) - Programa internacional para la conservación de los 
delfines (PICD) 
 
La UE tiene competencia exclusiva en el ámbito de las relaciones internacionales en el 
sector de la pesca. Está facultada para adquirir, en nombre de los Estados miembros, 
compromisos internacionales con terceros países u organizaciones internacionales en 
materia de pesca. La Comisión Europea, en nombre de la UE, negocia acuerdos de pesca 
con terceros países. 
 
Los Acuerdos de pesca tienen gran importancia tanto para la Unión Europea como para los 
países asociados. Proporcionan a la industria europea un sustancioso suministro de 
pescado y suponen muchos puestos de trabajo. 
 
Los acuerdos de pesca con los países no comunitarios y las negociaciones en el ámbito de 
las organizaciones de pesca regionales e internacionales están destinados a evitar la 
sobrepesca no sólo en aguas de la UE sino también en el resto del mundo. Al mismo 
tiempo, permiten el acceso de los pescadores de la UE a otros caladeros. En el caso de los 
países en desarrollo, la UE abona una contrapartida por los derechos de acceso y dichos 
países deben invertir gran parte del dinero así obtenido en el desarrollo de sus sectores 
pesqueros y la conservación de sus poblaciones de peces. El carácter de los Acuerdos de 
pesca varía en función de cada país.  
 
Los Acuerdos con los Estados que disponen de medios para explotar sus propios recursos 
principalmente los de Europa septentrional suelen consistir en un intercambio directo de 
cuotas. Con otros países, principalmente los países en desarrollo de África y el Pacífico que 
no explotan completamente sus recursos pesqueros, pero también Groenlandia, la UE 
celebra Acuerdos de Asociación en el Sector Pesquero que establecen una contrapartida 
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financiera por el acceso a los caladeros. 
 
Veamos un ejemplo de Acuerdo entre la Comunidad y las Seychelles (el primer Acuerdo de 
pesca celebrado entre la Comunidad y las Seychelles data de 1987) abarca el periodo 
comprendido entre el 18 de enero de 2005 y el 17 de enero de 2011. El Acuerdo se incluye 
en la red de acuerdos sobre pesca atunera en el Océano Índico y permite a los buques 
comunitarios, principalmente españoles, portugueses, franceses e italianos, faenar en 
aguas de las Seychelles. Tipo de Acuerdo: pesca atunera. A partir del 17.1.2008, la 
contrapartida financiera asciende a 5 355 000 euros, el 56 % destinado a apoyar la política 
del sector pesquero de las Seychelles y ayudar así a mantener la sostenibilidad en sus 
aguas. Canon para los armadores: 35 euros por tonelada capturada. Anticipos: Atuneros 
cerqueros: 21 000 euros anuales (capturas de referencia: 600 t). Palangreros de superficie 
de 150 GRT o menos: 4 200 euros anuales (capturas de referencia: 90 t). Palangreros de 
superficie de más de 150 GRT: 3 150 euros anuales (capturas de referencia: 120 t). 
Tonelaje de referencia: 63 000 t/año. 
 
Protocolo Actual. Posibilidades de Pesca- Atuneros cerqueros: España 22, Francia 17, Italia 
1 lo que hace un total de 40 buques. Palangreros de superficie: España 2, Francia 5, 
Portugal 5 un total de 12. 
 
Es importante recordar que la UE es el bloque comercial más grande del mundo. Es el 
donante más importante de ayuda al desarrollo, y el que concede un mayor acceso 
preferencial a sus mercados a los países en desarrollo, abierto por completo su mercado, 
libre de aranceles y contingentes, a las importaciones de los 49 países más pobres del 
mundo. La UE absorbe el 85% de las exportaciones agrícolas africanas y el 45% de las 
latinoamericanas. 
 
Andreu Romero i Martínez 
Analista - Consultor de Comercio Internacional 
Valencia-Spaiñ 
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La Pesca de arrastre será reestructurada en 
tres años  
 
Un Acuerdo Ministerial dispone una veda de dos meses para los langosteros, la cual empezará 
el 1 de enero de 2010  
 

Redacción Guayaquil 
 
El programa de reordenamiento pesquero empezó a ejecutarse en el país. Ahora la pesca de 
arrastre langostera y pomadera (camarón pequeño) tendrá nuevas reglas para operar en 
altamar. 
 
Un Acuerdo Ministerial dispuso que la Dirección General de Pesca realice un censo 
para ordenar el sector y reconvertir la flota a nuevas formas de pesca o retirarse del negocio. 
Esta fase durará tres años y tendrá como tarea limitar la navegación de las embarcaciones 
para que reduzcan sus actividades y se conserven los recursos pesqueros. 
 
Guillermo Morán, subsecretario de Recursos Pesqueros, sostuvo que la flota solo podrá 
trabajar en un marco de ordenamiento adecuado y que provoque el menor impacto en el 
ambiente y social. ?Se  contactarán a  certificadoras internacionales para que analicen y 
evalúen al sector para ver si es factible o no entregarles certificaciones ambientales. La 
próxima semana se empezará con los talleres de las nuevas pesquerías que se 
implementarán?. 
 
La primera disposición del Acuerdo fue la aplicación de una veda de dos meses para los 
langosteros, que empezará el primero de enero de 2010. En cambio, la flota de arrastre 
camaronera deberá suspender sus operaciones desde el 1 de enero al 31 de marzo del 
próximo año. Además, se exigirá que se cumplan  los lugares de navegación. 
 
Fernando Núñez, presidente de la Asociación de Armadores Pesqueros Pomaderos de 
Posorja, contó que el reordenamiento afectará a su sector con las vedas cuando se propuso   
cupos para cuidar los recursos pesqueros. ?La flota no se veda sino los recursos, para que no 
haya depredación. Parece que el sector artesanal lo que quiere es seguir depredando más, no 
preservar?. 
 
Según Núñez, paralizar tres meses a los pomaderos genera preocupación porque 27 000 
personas que viven de esa actividad se quedarán sin ingresos. Cada tripulante recibe USD 300 
mensuales más la venta de los pescados y mariscos que atrapan en las redes. ?Las flotas 
pueden tener cupos de hasta 4 000 libras por días para que no haya veda. En promedio se 
capturan entre 8 000 y 10 000 libras?.  
 
Para Morán, la veda es suficiente para controlar a la pesca de arrastre, ya que los cupos 
requieren sistemas de vigilancia mucho más costosos. 
 



LAS FIRMAS, A LA CONQUISTA DEL EXTERIOR ··NAVAL  

Venezuela  estudia  encargar  a  Galicia  dos  buques 
oceanográficos  
27.11.2009 La operación significaría un desembolso de mil millones y garantizaría 
una elevada carga de trabajo  

REDACCIÓN • SANTIAGO  

El naval gallego puede cerrar con Venezuela la construcción de dos buques oceanográficos en una 
operación que rondaría los mil mil lones de euros y garantizaría carga de trabajo para varios meses. 
La noticia saltaba ayer durante la primera visita oficial a la comunidad del nuevo embajador del 
país sudamericano en España, Julián Isaías Rodríguez, con objeto de afianzar los contactos entre 
los dos países y potenciar la "relación fraternal" que los une.  

Como pudo averiguar esta redacción, el Gobierno venezolano está investigando la posibil idad de 
que empresas gallegas, concretamente del naval vigués, construyan los dos primeros barcos 
oceanográficos de la flota bolivariana. En principio, los indicios apuntan a los asti l leros Hijos de J. 
Barreras, que destacan por su especialización en la construcción de este tipo de naves: "La 
decisión técnica está en desarrollo pero existe toda la voluntad política de hacer la contratación", 
explicó el embajador. Las negociaciones se encuentran "bien avanzadas", aseguró.  

Aval a Metalships-Docks  

Por otro lado, el Consello de la Xunta aprobó ayer autorizar un aval por importe máximo de 5 
millones de euros para Metalships-Docks, que tiene el encargo de una firma noruega para construir 
un buque offshore que supone "500.000 horas de traballo". Mediante la concesión del aval, el 
Igape garantizará el 70% de un préstamo para financiar el circulante necesario para que el asti l lero 
pueda construir el buque.  
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Más vigilancia, más atún  

INDIA  
Thursday, November 26, 2009, 21:30 (GMT + 9)  

La mayor vigilancia que se realiza a lo largo de las costas de la India desde los ataques 
terroristas perpetrados en Mumbai el año pasado condujo a una repentina proliferación del 
popular atún de aleta amarilla en el litoral occidental del país. 

El aumento del control en las costas ayudó a que el atún de aleta amarilla y el listado 
escapen de las redes de los arrastreros ilegales y a que prosperen cerca de la costa, afirman 
directivos del Instituto Central de Investigación de Pesquerías Marinas (CMFRI), informa 
Financial Express. 

La Asociación de Exportadores de Productos del Mar de la India (SEAI) dice que la vigilancia 
adicional que llevan a cabo las fuerzas navales indias frenó las operaciones de muchos 
barcos ilegales que operaban en la ZEE de la India. 

Las capturas en la costa oeste experimentaron un aumento destacable durante la segunda 
mitad de 2008 y el primer trimestre de 2009, según la Autoridad para el Desarrollo de la 
Exportación de los Productos Marinos (MPEDA). 

“La marcada mejora de los desembarques de especies como el pez cinta y la sepia 
contribuyeron al aumento de las exportaciones a China, compensando en parte las pérdidas 
del mercado estadounidense y europeo”, destacó Anwar Hashim, presidente nacional de 
SEAI. 

La costa de Kerala registró una captura récord de atunes en 2008-2009, de pelágicos 
(sardinas, caballa y atún) y especies demersales (langostino, sepia, perca, etc.). La captura 
fue de 672.000 toneladas, más que las 640.000 toneladas alcanzadas en 1994.  

“La abundancia de atún de aleta amarilla en la costa india es sorprendente. Nunca creímos 
que tendríamos tanto pescado de esa especie en nuestras aguas”, señaló G Syda Rao, 
director del CMFRI.  

“Esta especie ahora se puede encontrar incluso cerca de la costa, a 100-150 pies de 
profundidad, algo que antes era inimaginable”, añadió. 

La oficina regional del CMFRI en Vishakapattanam dice que el volumen y el valor de las 
capturas de atún mejoraron en los últimos meses. 

“El tamaño y el peso de los desembarques de atún de aleta amarilla también aumentaron, 
en comparación con las de años anteriores”, aseguran algunas fuentes. Syda Rao opina que 
la disminución de las operaciones ilegales ayudó a mejorar la disponibilidad del recurso. 

“Es un hecho que luego de los ataques terroristas intensificamos nuestras operaciones en la 
costa india, para ayudar a la Guardia Costera. Antes solíamos recorrer la zona buscando 
barcos enemigos. Ahora, incluso investigamos a los barcos más pequeños”, comentó el 
comandante de la defensa naval, Roy Francis. 

Noticia relacionada: 

- Establecerán zonas vedadas a la pesca por cuestiones de seguridad 

Por Denise Recalde 
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Noticias >  Mundo  

  
 

Panamá confía que la UE no cerrará mercado a 
productos pesqueros panameños 
 
26 de Noviembre de 2009, 07:38pm ET 
PANAMA, 26 Nov 2009 (AFP) - 

Panamá confía en que la Unión Europea (UE) no le cerrará las puertas a sus productos 
pesqueros cuando entren en vigencia nuevas normas contra la pesca ilegal, una actividad que 
empezó a combatir con un plan especial, declaró este jueves una funcionaria. 

"La UE va haber con buenos ojos el esfuerzo que estamos haciendo en la lucha contra la 
pesca ilegal", dijo la jefa de la Autoridad de los Recursos Acuáticos de Panamá, Diana Araúz, 
después de presentar un plan para combatir esta lucrativa actividad. 

En 2010 una nueva reglamentación obligará al país de origen, o al de la bandera del navío que 
intente introducir su pesca en la UE, un certificado que garantice que su mercancía no ha sido 
capturada de manera ilegal ni en áreas protegidas. 

Panamá entregó a la delegación de la UE en Costa Rica a mediados de este mes un plan de 
acción contra la pesca ilegal que incluye diversas medidas y que se implementará 
gradualmente. 

"Este es un plan que vamos a cumplir y que no quedará en letra muerta", lo que significa 
"nuestro compromiso e interés de implementar, prevenir y desalentar la pesca ilegal", dijo 
Araúz. 

La UE pretende crear 'listas negras' para cerrar ese mercado de 500 millones de personas a los 
países que no cumplan con las nuevas normas contra la pesca ilegal, que genera anualmente 
en el mundo unos 10.000 millones de dólares. 

Panamá exporta a Europa el hasta el 12% de su pesca y el 50% a Estados Unidos. 

"Si a nosotros nos inhabilita la UE tenga por seguro que otros mercados también van a actuar 
en consecuencia a esto y eso es lo que queremos evitar", expresó Araúz. 
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Ambicioso plan para modernizar los puertos peruanos  

PERÚ  
Friday, November 27, 2009, 15:30 (GMT + 9)  

Perú planea convertir al puerto de Callao en el líder de la costa sur del océano Pacífico, tras 
la firma de un acuerdo entre la Empresa Nacional de Puertos (Enapu) y Dubai Ports World.  

Esta compañía extranjera invertirá más de USD 600 millones en la construcción de la 
modernización del Muelle Sur del Callao cuando comience a operar la concesión, en mayo de 
2010.  

DP World pretende construir un muelle que permita la atención de embarcaciones post-
Panamax.  

Los barcos de la clase Panamax fueron diseñados para ajustarse a las dimensiones máximas 
permitidas para el tránsito por el Canal de Panamá.  

Recién en 2015 concluirán los trabajos de ampliación del Canal de Panamá y las terminales 
portuarias de la región tendrán que poder atender a barcos post-Panamax, informó Diario 
Financiero, de Chile.  

 
“Hemos tenido toda la 
historia puertos del 
Estado y en todos esos 
años no ha habido ningún 
avance”, dijo el presidente 
de la Cámara de Comercio 
de Lima, Peter Anders.  

Perú se ubica en el lugar 
126 de calidad de 
infraestructura portuaria 
entre los 133 países del 
Foro Económico Mundial.  

Gracias a la inversión de 
DP World, Callao se 
convertirá en el único 
puerto de la región con 
ocho grúas pórtico: dos 
de Enapu y seis de la 
firma extranjera.  

Con la ayuda de estas grúas, que reducen en un 60% el tiempo de permanencia de las 
embarcaciones en el puerto, Callao duplicaría su capacidad de movimiento de carga en 
2010.  

Ejecutivos de DP World también mostraron interés en operar el Muelle Norte del Callao.  

Además, en septiembre último se entregó la concesión del puerto norteño de Paita a 
Terminales Portuarios Euroandinos (TPE), conformado por capitales portugueses y peruanos.  

Al respecto, Anders señaló: “El puerto de Pisco, en el Sur, también podría ser privatizado el 
próximo año. Hay también varios inversionistas privados que han presentado proyectos para 
construir nuevos puertos alrededor de Lima y otro en el Sur”.  

Las terminales portuarias de Perú apuestan a atraer la carga que sale de la zona norte de 
Brasil hacia el Pacífico, y para ello se necesita la inversión de alrededor de USD 2.000 
millones, explicó la Cámara de Comercio de Lima. 

Por otro lado, el 1 de junio pasado el puerto más importante de la costa Pacífico de 
Colombia, Buenaventura, recibió a su primera nave post-Panamax con el fin duplicar su 
capacidad a 20 millones de toneladas en 2014, publicó el diario chileno. 

En tanto, el puerto ecuatoriano de Manta enfrenta una situación más complicada porque la 

Puerto de Callao. (Foto: Enapu) 
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Autoridad Portuaria de Manta y la concesionaria Terminales Internacionales del Ecuador se 
encuentran en conflicto.  

Por su parte, las autoridades chilenas esperan duplicar la carga a 200 millones de toneladas 
para 2020, lo que demandará una inversión de USD 3.690 millones en las terminales 
portuarias del país. 
  
En total, Chile destinará USD 5.000 millones para expandir su infraestructura portuaria y 
costera.  

Por Analia Murias 
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Supermercados mejoran políticas de sustentabilidad pesquera  

REINO UNIDO  
Friday, November 27, 2009, 01:40 (GMT + 9)  

Los supermercados británicos deberían ofrecer una gama más amplia de pescados y 
mariscos sustentables para frenar la sobrepesca, señala la Sociedad para la Conservación 
Marina (MCS) en un informe publicado el miércoles. 

La organización recomienda, además, que las cadenas minoristas dejen de vender bacalao 
del Mar del Norte, platija (lenguado) del canal occidental, pez espada y abadejo entre sus 
productos de marca propia. En cambio, considera aceptable que ofrezcan bejel, colín o 
abadejo de Alaska y mejillones, e insta a los minoristas a proporcionar más detalles en las 
etiquetas de los productos. 

MCS informó que desde el estudio anterior que realizó en 2007, ocho cadenas progresaron 
en materia de políticas para la sustentabilidad de los productos del mar, pero siete de los 
quince supermercados más importantes no participaron en la encuesta. La investigación 
calificó las estrategias de abastecimiento y de etiquetado de las tiendas, entre otras 
medidas. 

The Co-operative fue la mejor calificada por eliminar de sus productos con marca propia 
todos los pescados que figuran en la lista de MCS de especies cuyo consumo debería 
evitarse y por tener el mayor porcentaje de ventas de los pescados que pueden consumirse, 
según la Guía de Pescados Buenos de la ONG.  Marks & Spencer, Morrisons, Sainsbury's y 
Waitrose también fueron felicitados por sus políticas claras en defensa de la sustentabilidad. 

La Sociedad colaboró con los minoristas para ayudarlos a abastacerse de 
fuentes sostenibles. Los alentó a aumentar el abastecimiento de productos del mar de la 
lista de Pescados Permitidos para Consumir y a reducir el uso de pescado de la lista de 
Pescados que no se deben Consumir, así como a mejorar el etiquetado.  

“En las aguas europeas, casi 9/10 de los stocks de peces están sobrepescados. Los 
supermercados abastecen el 80% de los productos del mar que se venden en el Reino 
Unido”, dijo Sam Wilding, responsable de la división de pesca de la MCS, según informó The 
Herald. 

Las cadenas de supermercados Aldi, Booths, Budgens, Farmoods, Lidl, Netto y Spar no 
respondieron la encuesta de MCS.  

“MCS se sintió muy desilusionada por el hecho de que siete minoristas no respondieron y no 
logra comprender esa renuencia a participar, dado que el estudio celebra los progresos de 
los supermercados en materia de abastecimiento de productos del mar sustentables”, 
comentó Wilding. 

La Sociedad dijo que trabajará con esos minoristas en particular porque 
considera importante la colaboración de todas las cadenas de tiendas de comestibles para 
acabar con la sobrepesca. 

“Ya vendemos una gama de pescados de pesquerías certificadas por el Consejo de 
Administración Marina (MSC) como sostenibles y estamos buscando abastecernos de 
pescado fresco y congelado de otras fuentes sustentables”, comentó al respecto un vocero 
de Aldi, uno de los minoristas que no participó en la encuesta. “Publicaremos nuestras 
políticas en 2010, para demostrar claramente nuestro progreso permanente como un 
minorista de comestibles responsable”, agregó. 

El Gobierno escocés acaba de lanzar una campaña para impulsar un mayor consumo de 
productos del mar de fuentes sustentables. 

Noticias relacionadas: 

- Compass agranda su lista de 'pescados para evitar' 
- Asda, el supermercado menos 'verde' 

Por Natalia Real 
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Exportaciones pesqueras mantienen tendencia negativa  

ARGENTINA  
Thursday, November 26, 2009, 22:30 (GMT + 9)  

La Argentina exportó 378.719 toneladas de pescados y mariscos en los diez primeros meses 
de 2009, por un total de USD 926,5 millones, según estadísticas del Servicio Nacional de 
Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa).  

Estas cifras representan una caída del 17,1% en volumen y del 8,6% en valor, con respecto 
al mismo período de 2008, cuando se exportaron 456.620 toneladas por USD 1.012,6 
millones. 

Entre enero y octubre de 2009, Senasa certificó exportaciones de pescados por alrededor de 
275.104 toneladas, valuadas en USD 546,3 millones, y 103.615 toneladas de mariscos con 
un valor de USD 380,2 millones. 

En términos de volumen, en primer lugar se ubicó la merluza común (Merluccius hubbsi), 
con 121.340 toneladas por USD 271,9 millones.  

Le siguieron los envíos de calamar (Illex argentinus), con 51.596 toneladas por USD 61,1 
millones; langostino (Pleoticus muelleri), con 44.320 toneladas por USD 278,5 millones; y 
merluza de cola (Macruronus magellanicus), con 24.291 toneladas por 45 millones.  

Más atrás se ubicaron las exportaciones de anchoita patagónica (Engraulis anchoita), con 
9.403 toneladas por USD 19,8 millones; de vieira patagónica (Zygochlamys patagonica), 
con 7.128 toneladas por USD 37,8 millones; y de aletas de raya (Potamotrygon brachyura), 
con 5.195 toneladas por USD 10,9 millones.  

También se exportaron 5.191 toneladas de abadejo (Genypterus blacodes) por USD 18,2 
millones, y 2.054 toneladas de lenguado (Paralichthys patagonicus) por USD 8,5 millones, 
entre otras especies.  

España se mantuvo como el principal destino de los pescados y mariscos argentinos, al 
importar 80.947 toneladas por USD 291,3 millones entre enero y octubre de 2009.  

En segundo lugar se ubicó Brasil, con 49.790 toneladas por USD 115,6 millones; luego 
Italia, con 24.480 toneladas valuadas en USD 91,1 millones; y más atrás Estados Unidos, 
con 17.637 toneladas por USD 51,6 millones.  

Por Analia Murias 
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La demanda de omega-3 sigue creciendo  

MUNDIAL 
Friday, November 27, 2009, 16:30 (GMT + 9)  

El mercado de ácidos grasos omega-3 marinos y provenientes de algas ofrece muy buenas 
oportunidades de crecimiento, a pesar de los desafíos que enfrenta en materia de 
regulación, tecnología y medioambiente, concluye el último informe de seguimiento del 
sector elaborado por la consultora Frost & Sullivan. 

La Organización Global para los Aceites Omega-3 EPA y DHA (GOED) pidió a la reconocida 
consultora que evaluara el mercado global de ingredientes de omega-3, al que dicha firma 
valuó en USD 1.200 millones. 

El crecimiento del mercado fluctúa entre un 10% a 13% anual, pero el volumen del mercado 
es difícil de calcular por las diferentes formas y concentraciones en las que se ofrecen los 
ácidos grasos, dice la directora de Lípidos Nutricionales del productor holandés DSM, 
Amanda Ruess, según ICIS.com. 

"La ciencia relacionada con los beneficios del omega-3 para la salud está cada vez más 
fortalecida -afirma Ruess-. Los proveedores debieron superar una cantidad de impedimentos 
técnicos para utilizar aceites omega-3 y logaron producirlo en distintas formas, que se 
pueden utilizar con éxito en una amplia gama de productos finales para alimentos, bebidas, 
suplementos y leche en polvo para niños." 

Los analistas estiman que el consumo global de ingredientes de omega-3 marino y de algas 
marinas en 2008 fue de 71.452 toneladas. América del Norte ocupa el primer lugar con 
26.948 toneladas, el Pacífico Asiático ocupa el segundo, con 21.145 toneladas, seguido de la 
Unión Europea (UE), con 13.596 toneladas, y otros países, con 5.762 toneladas, informa AP-
Food Technology. 

“La tasa de crecimiento [del consumo] promedió el 30% al 40% anual en los últimos años. 
Todavía esperamos un importante crecimiento para los próximos años”, señaló Chris 
Shanahan, un analista de Frost & Sullivan.  

Cada vez hay más evidencias científicas sólidas sobre los beneficios que proporcionan a la 
salud los ácidos EPA (ácido eicosapentaenoico) y DHA, (docosahexaenoico), subrayó. 

No obstante, en Europa algunos afirman que los ingredientes de omega-3 no tienen efecto 
sobre la salud, lo que alienta el escepticismo y limita el desarrollo del mercado en esa 
región. Shanahan sugiere que este tema sea tratado más a fondo.  

El informe de Frost & Sullivan anticipa que los aceites marinos podrían continuar liderando el 
mercado general de los ácidos omega-3 EPA y DHA. Prevé un aumento de los concentrados 
de aceite marino, en términos de volumen y valor, por su ingreso sostenido en la industria 
farmacéutica y de suplementos dietarios. 

El estudio también indica que las ventas de ingredientes de omega-3 en las regiones en 
desarrollo crecerán más rápido y representarán el 40% del mercado en 2013. La industria 
de alimentos y bebidas comenzará a introducir cada vez más productos con ingredientes de 
omega-3 hacia 2015. 

“Este año, hubo menos lanzamientos de alimentos y bebidas funcionales y esto limita la 
conciencia del consumidor sobre los beneficios de estos productos”, explicó Shanahan. 

Los fabricantes de alimentos fortificados deberían enfocarse en asociaciones tecnológicas 
para ampliar el uso de ingredientes omega-3 en sus productos y hacerlos más atractivos 
para los consumidores, afirmó. 

El mercado de ingredientes de omega-3 dirigido hacia condiciones específicas de la salud, 
como el proceso cognitivo, los beneficios para las articulaciones y el sistema inmunológico, 
comenzará a expandirse para 2013, a medida que la gente busque cada vez más maneras 
de cuidar su salud ahorrando dinero. 

Noticias relacionadas: 
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- Omega 3, un aliado para tratar la epilepsia 
- Mercurio contrarresta beneficios de ácidos omega-3 
- El consumo de pescado aumenta el coeficiente intelectual, según un estudio 

Por Natalia Real 
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